

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA DE VINOUSA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,75 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes..... 2 pts. PROVINCIAS: Trimestre... 6 » EXTRANJERO: Trimestre... 15 » Número suelto, 10 cts.

AL DIA

LA REAPERTURA TEATRAL Y EL "VACIO" DEL TEATRO

Los teatros precipitadamente se acicalan para la «reapertura»; transformándose, modernizándose... Encantados de esta externa renovación reformativa, que tanta falta había en Sevilla; pero, ¿y la reforma «interior», las obras, el buen gusto, la asistencia del público, el ingenio sirviendo al Arte, y el Arte oficiando en la escena? Sobre todo esto, ¿hay, podría Jeremías derramar abundantes lágrimas. Lágrimas infecundas, porque la crisis del Teatro es muy honda y el problema no es de solución fácil. El público tiene razón; los autores también; las Empresas no se quedan atrás. Los negocios teatrales ya no pueden con las cargas: todo son gravámenes. El público, huido, protesta de lo caro que le cuestan los espectáculos. Ni hay compañía posible, ni temporada larga, ni campaña fructífera... ¿Qué hacer? Porque la ramplonería, la astrakanada y la sicalipsis triunfan, ¿van los autores a renunciar a los trimestres por los fueros del Arte y por la pureza del gusto? Si el Fisco abruma a los espectáculos, ¿van las Empresas a poner cátedras de abnegación expandiendo en taquilla las localidades al precio de otros tiempos más banancibles? ¿Encarecido el Teatro, servirá la relajación ambiental, ¿pue-

den las personas de delicado gusto, no contaminadas por el medio, imponerse el sacrificio de visitar con frecuencia las salas de los teatros, cargando a lo mejor con una familia numerosa? Ciertamente todo ello. Y de aquí la crisis y el problema.

Murió la Zarzuela; enflaqueció el género chico; cayó en anemia la Opereta, en la flor de la edad; hundieronse rápidamente las «varietés», sepultando en la pristina nebulosa multitud de efímeras estrellas; mal viven la Comedia y el Drama, sin nuncios de redención...; sólo destaca, triunfador y soberbio, el «Cine», desbordante y tiranizante.

¿Hay que echar abajo los teatros y que levantar por doquiera los templos frívolos del «film»?

A mi pobre entender corresponden a los Altos Poderes de la Nación pensar serenamente en este litigio, no ya para buscar sanados ingresos a los Presupuestos del Estado, sino para dignificar el Arte teatral, para que no decienda a más bajo nivel de decadencia, para que no desaparezca esta noble y enseñadora pedagogía espiritual, de cuya pompa y alteza tanto pueden esperar los pueblos, siempre en sombras de abyección cuando la escena degenera en torpe histrionismo.

Tipsius.

INFORMACION DE LA CAMPAÑA

Leopoldo Bejarano, el ilustre escritor y competente africanista, cuenta en "El Liberal" de Madrid las causas de la sublevación de las cabilas en la zona occidental

Madrid 19 (2 t.) El popular colega de la mañana «El Liberal» publica en su número de hoy una interesantísima información que su enviado especial, el ilustre escritor y competente africanista Leopoldo Bejarano, le ha enviado desde el teatro de la guerra.

Dicha información se refiere concretamente a las causas que han motivado la actual sublevación en nuestra zona de Protectorado.

Como cuanto se dice en la misma ha sido previamente autorizado por la Censura, ello hace que la información haya sido aceptada como reflejo fiel de lo allí ocurrido, y que en absoluto coincide con los informes oficiales.

Las causas de la sublevación son las siguientes:

Queriendo el cabecilla rebelde Abd-el-Krim dar en Occidente un audaz golpe de mano, parecido al que dió en la zona oriental en el mes de Julio de 1921, envió a Yebala tres harkas convenientemente aprovisionadas, con instrucciones concretas sobre lo que habían de hacer allí.

De acuerdo el cabecilla rebelde con Jarisu y con Succan, hermano de un prestigioso jefe moro muerto en la toma de Tazarut, el cabecilla dió orden de que se instalase en Tánger a su cuñado Abd-el-Krim el Harbi, con dinero, poderes y otros medios para sostener la rebelión el tiempo que fuese necesario, hasta conseguir los fines que el cabecilla rebelde se había propuesto.

Cuando todo estaba ya preparado y dispuesto, el cuñado de Abd-el-Krim quiso hacerle a éste una jugada en su provecho propio, prometiéndole a España hacer fracasar la intentona si España le entregaba una cantidad que

fuese suficiente para vivir bien en su casa de Tetuán, alejado de toda influencia de su cuñado.

Por este «servicio» pidió el cuñado a España 50.000 duros.

Como aceptación de sus planes debería entregarle España 6.000 duros en su casa de Tánger, donde vive como súbdito inglés.

No fué atendida la exigencia del «romántico» moro, y éste, viendo fracasado el negocio, lanzó las tres harkas sobre la zona pacificada.

Los rifenos se limitaron a empujar a los cabildos de Yebala, quienes están ya cansados de la dominación del Raisuni.

Este lo tiene agobiado a fuerza de impuestos, y en los últimos días exigió a las cabilas tres duros por hombre, como regalo pa-

ra un sobrino suyo que iba a contraer matrimonio.

Esta es la verdadera causa de la sublevación de Yebala.

También dice la citada información que es absolutamente incierto cuanto se viene diciendo acerca de la intervención de elementos extranjeros en este movimiento, aparte de lo que pueda haber de propaganda islamita.

Abd-el-Krim, siguiendo su práctica de siempre, pretende complacer a todos en la sublevación, explotando los mayores absurdos en las zonas donde le conviene actuar para privarla de paz, y habla de influencias inglesa, egipcia y turca, aprovechando la presencia en Beniurriaguel de súbditos extranjeros, que dice están allí esperando el desembarco de importantes convoyes de armas y municiones.

EL LIBERAL EN MARRUECOS

Ha salido para Algeciras, donde embarcará con dirección a Ceuta y Tetuán, nuestro redactor señor :: RODRÍGUEZ DE LEÓN ::

EN BREVE, CRÓNICAS DE LA CAMPAÑA

VIDA MUNICIPAL

La Comisión mixta de alcantarillado

Presidida por el conde de Camarero y con asistencia de los concejales señores Mateos Silva y Gracera, y del ingeniero de vías y obras municipales, se reunió dicha Comisión, sometiéndose a su conocimiento la cuenta de la semana y jornales levantados, siendo revisadas y aprobadas.

Se dió cuenta de los ingresos vertidos por la recaudación municipal de recibos por vertientes.

Con respecto a la revisión de cascos que se viene efectuando, se estudió acerca de las comprendidas en las de Almirantazgo, Tomás de Ybarra y Gran Capitán, acordando a Comisión poner en servicio algunas que se habían encontrado sin contratar.

Fueron concedidos servicios de

vertientes a las casas que a continuación se indican:

Dos en la calle Duque Cornejo una en las de Jesús de Pasión, Monederos, Santos Patronas, Torner y Palacios Malaver; doce en la de Betis; una en la de Lugo; once en la de Págs del Corro, y una en la de Pureza. Total, 51 casas.

Se acordó abrir un concurso de impresos para el Negociado.

Se dió cuenta de la solicitud presentada por el señor Faide para construir por su cuenta el alcantarillado en la casa calle Valle número 3, siendo aprobada, en vista del informe favorable del ingeniero.

Por último, se acordó comisionar al señor Mateos Silva para que se avistase con el destajista señor Magdalena, a fin de que se imprimiera el mayor impulso a las obras que se están llevando a cabo en el barrio de Triana.

Gestiones de la Guardia municipal

Tercer distrito.—Obstruida la salida del alcantarillado de la casa número 167 de calle Castilla.

Octavo distrito.—Intervenido por el señor veterinario del distrito, por estar aguada, tres litros de leche a Antonio Rodríguez, con pués en calle González Cuadrado número 60.

Décimo distrito.—Falta de reparación y blanqueo en la casa número 7 de calle Játregui; intervenido, por no estar en condiciones para el consumo público, 300 kilos de patatas a Gabriel Muñoz, con domicilio en calle Sol número 89.

Ordenación de pagos

Libramientos existentes en la Intervención municipal para su abono: Don E. Piñal, don Emilio Domínguez, don Antolín Calvo, don José Castellano y don Ignacio Rojas Marcos.

Los ex alcaldes y arquitectos ingleses

Mañana, a las doce de la misma, visitarán el Ayuntamiento los ex alcaldes y arquitectos ingleses que hacen una excursión por España para estudiar las edificaciones. El alcalde, señor Vázquez Armijo, los obsequiará con un vino de honor en las Casas Capitulares.

Noticias

El industrial José González Pérez solicita autorización para ocupar un puesto en la nueva cuadrada del mercado de la Feria. Solicitan su ingreso en la guardia municipal Juan Ortega, Francisco Pino, Julián Álvarez, José Abadía y Zacarías Fajardo. Los propietarios de las casas Bajales, 20; Amargura, 12, y Pastor y Landero, 19, solicitan licencia para realizar obras en las mismas. Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por arbitrios extrafuera, primero y segundo grupo, carnes y vinos, 16.829,34 pesetas.

SOCIEDAD

El próximo día 22 se celebrará en el castillo de Balaincourt, cerca de París, la boda de la duquesa de Villafranca de los Caballeros, que antes llevó el título de duquesa de Marchena, con el millonario griego Zaharoff.

A esta boda, que se verificará en la intimidad, asistirán, en representación de la familia de la duquesa, los marqueses de Torrehermosa y su hija, que se hallan actualmente pasando unos días en el castillo.

También concurrirán el ex ministro marqués de Cortina y otras personalidades francesas y españolas.

El castillo de Balaincourt es uno de los más espléndidos de los alrededores de París. En recientes arreglos, se ha gastado en él su dueño ocho millones de francos.

Llegó de Jerez don Marcelino Picardo y de Celis.

En el castillo de Salem, a orillas del lago Costanza, se ha celebrado la boda de la princesa María Alejandra, hija del ex canciller del Imperio alemán príncipe Max de Baden y de su esposa la princesa María Luisa de la Gran Bretaña, con el príncipe Wolfgang de Hesse.

La novia tiene veintidós años y el novio veintiocho.

Los novios fueron apadrinados por el Kaiser, representado por el príncipe Max.

Han regresado de Sanlúcar de Barrameda los señores de González Ybarra (don Francisco).

Sus altezas reales las infantas doña Luisa y doña Isabel Alfonso han regresado esta mañana de Aracena, haciendo el viaje en automóvil. Regresó de sus posesiones de campo, donde en unión de su distinguida familia ha pasado unos días, el presidente de la Cámara Oficial Agrícola, don José Bueca Rubio.

II Congreso Nacional de Medicina

Figuras del Congreso

El Dr. Gregorio Marañón, de la Sección de Medicina

Hace ya muchos años. Preparáramos un viaje a Alemania para conocer personalmente los estudios de Ehrlich acerca del G6G y sus derivados, y buscando recomendaciones para que nos atendiesen bien y no nos ocurriera lo que a un médico y a un boticario sevillanos, con los que los médicos alemanes se divirtieron de lo lindo, dando lugar a protestas y a malas interpretaciones, ya que dichos señores habían ido a Berlín creyendo que era una dependencia de Sevilla, y que hasta allí alcanzaba la influencia del suagro y padre, respectivamente, de dichos viajeros, que en nuestra capital tenía una de las jefaturas políticas, y que consideraron más que suficiente para ser atendidos allí, sin saber una palabra de alemán, ni aun siquiera de francés, habíamos con nuestro inolvidable amigo el doctor Llorente, fallecido para pérdida de la Medicina española, y este bueno y querido amigo nuestro nos dió una carta para un joven médico español que practicaba con Ehrlich allá en Francfort, diciéndonos: «Este muchacho, que cuando regrese a España llegará a ser el primero uno de los médicos españoles, le atenderá bien, y a su lado hallará todas las facilidades para la clase de estudios que quiere realizar. Entréguele esta carta, y como ha sido mi predilecto discípulo, creo que es la mejor recomendación que puede llevar a Alemania.»

Por dónde nuestro viaje derivó en otro sentido, y cuando llegamos a Francfort ya no estaba allí el discípulo de Llorente, y aun está entre nuestros papeles la carta de presentación y recomendación. Han transcurrido los años y la profecía del llorado maestro Llorente se ha realizado en todas sus partes, y aquel joven médico español es el número uno de los médicos españoles, habiéndose señalado por sus interesantes y originales estudios sobre endocrinología. Trátase, como el lector habrá comprendido, del insigne doctor Marañón, el que ocupa un lugar preeminente en la Medicina patria, a cuyo progreso contribuye sin cesar con sus maravillosos estudios, tan conocidos en el extranjero como en nuestro país.

Marañón vendrá al Congreso Nacional de Medicina y hará converger hacia su figura el interés principal del Congreso, porque sus trabajos habrán de ser, sin disputa, de los más interesantes.

manezca a nuestro lado, lo ha de pasar admirablemente, como también lo pasaremos los que tenemos el honor de cultivar su trato y el ser uno de sus más fervientes admiradores.

Dr. Puelles.

Septiembre de 1924.

La aprovechable incertidumbre

Quién por sí sólo se convence que posee una cualidad superior, apenas revelada, que le pone en condiciones de mandar a los otros, si es al mismo tiempo lo bastante superficial para no detenerse en analizar esa cualidad con que cuenta, y tiene un temperamento impulsivo, no tarda en dar a sus palabras el tono rotundo, inapelable, sin discusión posible, que, ante la indiferencia de todos, va imponiendo su criterio, sus normas y, preferentemente, sus deseos. Son palabras deshechas, sílaba a sílaba, que caen en el viento y llegan a todos los oídos. El tiempo va formando la costumbre y ya nadie ha de atreverse contra el que se arriesgó a salir al camino, en la paz de oro del medio día, para llegar a un monte, que, por desdicha, es una ficción.

Pindaro, vulgarizado ahora por Gómez Carrillo, a cuenta del atletismo, dió en un verso maravilloso:

La vida es el sueño de una sombra.

Y esto exclama un poeta, cuya lira entonaba cantos a los que ganaban en el estadio; un poeta que presenciaba la coronación triunfal de los vencedores; que observaba cómo se llenaban de orgullo, cómo se hacían inmortales sus nombres.

Pero es el mal en que caen los que se detienen un momento, los que penetran como una espada en el fondo del espectáculo humano, el que le hace a Pindaro revelar en ese verso, que tiene un rumor áureo, lleno de transparencia, la sinceridad de su pensamiento.

Es mal de incertidumbre, de timidez para las afirmaciones, de falta de creencia en lo definitivo, al que se llega por una visión astral de las cosas.

En presencia de las inciertas rutas siderales, de las luces de mundos que aparecen y desaparecen—olvidemos un instante la ciencia de los astrónomos—en una larga palpación, se suele presentar que somos sólo la consecuencia de una gran obra desconocida. Una consecuencia, un reflejo, una sombra reproducida en el acero de la luz. Y, a pesar de ello, sienten los que esto descubren una inevitable sensación de euforia al imaginar que nuestros pasos se deslizan sin re-

sonancia, que las manos son un sombra sobre los objetos, que las palabras vienen en un eco desde muy lejos, carentes de sentido.

¿Es este, acaso, nuestro aspecto justo?

Los que contemplan el espectáculo humano con una imaginación incisiva, experimentan un desdén invariable por todas las actividades convencidas en la vida. Aquel famoso Timón, que era dueña, en su huerto, de una higuera, en la que se habían ahorcado varios atenienses, acudió un día a la agora avisando que si alguno tenía decidido suicidarse se diera prisa, pues había resuelto cortar su árbol. Francisco de Asís, por el contrario, amaba todas las cosas; pero de un modo tan abstracto, tan universal que lo colocaba muy lejos de realidades indígenas.

No podemos, pues, llamar a esta clase de hombres «ciudadanos del mundo», sino ciudadanos del Universo.

A ellos, los que más se asemejan, en su absoluta indiferencia personal, sin meditarlo, sin que los que un trezado de ideas, son los mendigos, únicamente por encontrarse casi en directo contacto con la naturaleza. El eterno pasajero que pide una limosna, comenzará el camino a la madrugada, verá ceñirse el horizonte con el cinturón blanco del alba y los giros de los pájaros en el viento; oirá el rumor de los árboles, y seguirá caminando hasta que el sol esté muy alto, hasta que le rinda el cansancio, hasta que le brinden el pan y el agua de los que van de camino. Es como una estrella minúscula, cuya ruta tiene la incertidumbre de esas estrellas inmensas que penden del cielo.

Esta falta de localización de los grandes espíritus y de los seres que se hundieron en todas las miserias, que les aleja, quizá voluntariamente, y fin, aunque luzcan, y restunen, y embriagueen, la aprovechan los que por sí solos se convencieron que son dueños de una cualidad superior que les pone en condiciones de mandar a los otros.

Luis Mosquera.

Las luchas políticas en Italia



ARMANDO CASALINI Diputado fascista asesinado, en el lecho de muerte. Este hecho criminal ha provocado numerosos incidentes en Italia.

Plébiscito de médicos titulares

Días pasados le fueron entregados al director general de Sanidad los resúmenes y comprobantes del plébiscito organizado por «La Voz Médica», el cual ha respondido 1.800 médicos titulares.

La opinión que tienen formada estos de sus propios problemas ha de interesar a las otras clases sanitarias, afectadas igualmente por la autonomía municipal y también al público que paga con su salud las deficiencias de organización sanitaria.

Los médicos titulares opinan que la sanidad debe ser función del Estado, que se debe conceder autonomía sanitaria al inspector municipal y que se debe establecer el delito sanitario. Los más, opinan que el nombramiento de inspectores debería hacerlo la Dirección de Sanidad, y les siguen en número los que consideran necesaria su propuesta y dejan el nombramiento a los Municipios.

Tienen mayoría los que están satisfechos de la actuación de los Colegios y quieren que sean obligatorios y que conserven la atribución de despachar ingresos en el Colegio de Médicos. En cambio, duplica el número de los disgustados del funcionamiento del Patrono al de los contenidos, proporción que se mantiene al opinar 603 que deben desaparecer este organismo, contra 330 que piden su subsistencia; 518 creen necesaria la modificación y 53 vacilan entre la desaparición y la modificación.

Tienen abrumadora mayoría los que opinan debe confiarse el Monopio al Instituto de Previsión, y la casi totalidad se muestran partidarios de que tenga la clase representación en el Consejo de Sanidad elegida por sufragio directo, conforme a la campaña hecha en este sentido.

El plébiscito revela que la clase está unida por la forma idéntica de apreciar sus problemas fundamentales.

CAPITANIA GENERAL

Su alteza el infante Don Carlos ha recibido hoy las siguientes audiencias:

Coronel del regimiento de Cazadores de Alfonso XII, 21 de Caballería, don Isidro Bilbao Martínez, auditor de brigada don Ricardo Ferrer Barbero; teniente de Regulares de Alucemas don Ángel Sánchez, y comandante de Ingenieros don Alberto Álvarez Rementería.

Las gorras, "a diario"

Los sombreros, los domingos, son las prendas usuales desde tiempo inmemorial entre las clases artesanas. Así se explica el incremento tan enorme que ha tomado «La Inglesa», Puente y Pellón, 18, que todo lo que vende es bueno, bonito y barato.

Comisión Central de Compra de ganado de Caballería

Desde el día 20 del actual, y de nuevo y media a once de la mañana, adquirirá esta Comisión burros con destino a carga, de alzada superior a 1,30 metro, de cuatro a nueve años y sanidad a juicio de la Comisión.

La compra se verificará todos los días laborables, en el cuartel que ocupa el regimiento de Alfonso XII.

A los Contratistas de obras

La Junta provincial de ganaderos de Cádiz, con domicilio en Jerez de la Frontera, calle Duque de Almodóvar número 45 y Plaza de Eguilaz número 1, abre concurso para la construcción de los edificios necesarios para la celebración de la Exposición Internacional de Ganaderos que tendrá lugar en esta población en la próxima primavera de 1925.

Los planos, presupuestos y pliegos de condiciones están a disposición de los señores concursantes en el domicilio del señor arquitecto don Juan Luis Romero Aranda, calle Avenida Reina Victoria, 38.

Las proposiciones han de presentarse en sobre cerrado y dirigido a esta Junta provincial hasta el día 28 de los corrientes, a las once de la mañana, en cuyo día se hará la adjudicación.

Jerez de la Frontera 14 de Septiembre de 1924.—La Junta directiva.

La Granadina, Calzados

Extenso surtido para señoras y caballeros. Precios de ocasión Sierpes, 18, y San Casio, 2 frente al Correo

GOBIERNO CIVIL

Un aeroplano abandonado

El delegado gubernativo del distrito de San Vicente visitó hoy al gobernador, diciéndole que en unos terrenos de labor del pueblo de la Algora se encuentra abandonado un aparato de aviación, que estaba el paso y causa perjuicios al dueño del terreno.

El aparato es de propiedad particular, y allí lo dejaron los aviadores, sin que hayan vuelto a saberse noticias de ellos.

El gobernador ha dispuesto que el aparato sea recogido en un lugar del pueblo, y que se dé conocimiento al Juzgado.

En favor de un delegado

Esta mañana estuvieron en el Gobierno civil 18 alcaldes de los pueblos del distrito de Sanlúcar la Mayor, para pedirle al gobernador que interese del Gobierno el reintegro en su puesto de delegado, en el plazo más breve posible, del señor Ortega, quien ha hecho una labor tan importante en el distrito, que temen los beneficiados perder lo que llevan conseguido.

Zuristas franceses

El cónsul francés visitó al gobernador para comunicarle que mañana, a las doce, llega por la estación de San Bernardo una caravana de comerciantes e industriales franceses, presidida por el catedrático de Derecho de la Universidad de Lyon, M. Bouvier.

Los excursionistas dedicarán el día a visitar los monumentos. El catedrático M. Bouvier irá el próximo domingo, a las nueve de la noche, una conferencia en el Ateneo.

Sobre una queja

Con motivo de una queja recibida del Manicomio de Miraflores, sobre unas explosiones muy fuertes que se producen por un industrial que en aquellos alrededores destruye unos cañones por medio de la dinamita, el gobernador ha ordenado que se suspendan dichos trabajos, pues con ello se puede causar un perjuicio al edificio, ya que éste trepida con las explosiones, y además los enfermos sufren ataques nerviosos.

El industrial dice que está autorizado para hacer explotar la dinamita por el ingeniero de Minas.

Las víctimas del automóvil

La Guardia civil de Agudulez comunica que en la carretera de Estepa ha ocurrido un accidente, del que ha resultado víctima el ayudante del chofer de una camioneta dedicada al transporte de muebles.

Al hacer un rápido viraje el chofer, para salvar un peligro, salió despedido el ayudante, Manuel Caro Fernández, de veintinueve años, quien tuvo la mala fortuna de dar con el vientre en un hito de la carretera, quedando privado del conocimiento.

A consecuencia del fuerte golpe, tenía rota la uretra, según certifica el médico del pueblo, quien dispuso fuese trasladado el lesionado a Sevilla, para que le practicaran una difícil operación.

Un detenido

La Guardia civil de Lebrija ha detenido a Ensebio Cano Pascual, quien arrendó un automóvil para que le dejara en el pueblo, y cuando se vio en su casa, se negó a pagarle al chofer 30 pesetas, importe del viaje.

RADIO-TELEFONIA

Aparatos completos, con auricular, se remiten contra reembolso de pesetas 25. Carlos Ortega, Madera número 14, Madrid.

CICLISMO

Otro nuevo triunfo de la bicicleta THOMANN

En la carrera celebrada el pasado domingo 14, de cien kilómetros, Manuel Muñoz obtuvo el primer premio de su categoría y el cuarto de la clasificación general, sobre bicicleta marca THOMANN.

Las bicicletas marca THOMANN se clasifican siempre en todas las carreras. La única casa que vende las bicicletas marca THOMANN, color naranja, en Sevilla y su provincia, es la de calle

Virgenes, 5

donde también encontrarán los aficionados a este sport, toda clase de accesorios, a precios de fábrica.

RECUERDOS DE LA ESCLAVITUD

NIV

"EL SOLITARIO". — A LA JUSTICIA FRENDEM

El negro Esteban, de sobrenombre «El Solitario», según los empleados, y Ponsuaco, «El Maldito», al decir de la dotación, era de elevada estatura, flaco, huesudo, de grandes bases, con extraordinarios talones, propios de las razas que habitan en terrenos blandos y fangosos; las enflaquecidas piernas presentaban unas rótulas con pequeños globos y el color del cuerpo de «El Solitario» era de un negro colorado y reluciente; a la barbilampiña cara asombraba la espesa, larga y emarñada lana que cubría la cabeza más sombríos los pequeños y hundidos ojos; contrastaban éstos con una descomunal boca, de leonino aspecto, por lo corta y ancha nariz, lo lacio y caído del labio superior, más la breve barba.

Tan repulsiva figura vivía en la soledad más absoluta, debida al constante vacío que le hacía toda la negrada, que hasta en los trabajos se distanciaban de él como si fuese un apestado; en todo momento le dirigían sinistras miradas de odio; según los más viejos negros, hasta pocos años atrás tuvieron los capataces que salvarlo de la muerte, y precisó que lo alojase al pie de las habitaciones del mayoral; bien menudearon los castigos por tales atentados, como señalaban las distintas cicatrices que aparecían en la cubierta lana de la pequeña cabeza de «El Solitario».

En el estudio que para el mejor manejo hice de todos y de cada uno de los empleados y esclavos, fácilmente resaltó a mi vista la singular figura de este negro, y al informarme de don Ramón el mayoral, me dijo: Que era «El Maldito» en su país jefe de una ranchería que con otras formaban una tribu guerrera, siendo muchas las veces que vendió grupos de prisioneros a los portugueses, que lo aprisionaron con su última remesa, ocurriendo que cuando su extraño ingreso como esclavo del Guaimaro (en otro artículo se referirá) se encontró en la negrada con tres de los prisioneros que esclavizó, siendo éstos los que intentaron asesinarlo más de una vez e informaron a sus compañeros de la villana historia del que bautizaron «El Maldito».

Estos detalles interesantes agudizaron mis deseos de saber, y en unión del capataz, que medio lo entendía, procedí a examinar al tal individuo.

Un día, recuerdo que festivo, reunidos en mi despacho, comencé el interrogatorio. Con trabajos y repetido preguntar y con mímicos ademanes, sacamos en consecuencia que como su ranchería distaba dos soles de la factoría portuguesa y estaban establecidas las chozas ocultas en los espesos cañaverales del río Congo, debía de hallarse situa-

da en el límite N. O. de la Nueva Guinea; comprendimos que vivían en pleno comunismo en cuanto a la vida familiar y como rebaño ovejuno, pero en el cumplir de ciudadanía eran víctimas del más agudo absolutismo, que solo les dejaba libre que hombres y mujeres fuesen todos para todos, en transitorias inteligencias, y con total desconocimiento de familia.

La excesiva estatura de «El Solitario» me demostraba que no era congo, y sólo pudo explicarnos que muy niño lo trajeron a la ranchería procedente de una tribu que devoraba a los prisioneros, y no sabía si como tal o de qué manera llegó a los cañaverales.

Decía que su actual tribu, muy guerrera y tratante en esclavos, constantemente luchaba a los cuatro vientos, obligándole a que muchas veces bajase a vender a los portugueses expediciones de prisioneros, siendo el único encargado de este tráfico de carne humana, y a fin de que no se aizase con el sauto y la limosna quedaban en rehenes las mujeres, niños y ancianos de su ranchería.

Aseguraba que los portugueses por cada negro le entregaban un pantalón corto, liso, y un cuchillo o collares de vidrios, o bien tres botellas de aguardiente; pero lo preferido eran los pantalones y cuchillos; aquellos lo usaban nimbros y varones, y como con la gran apertura cómodamente atendían a sus necesidades, no se los quitaban hasta que se caían a pedruzcos; su amo y señor su monarca, decía que rebotó de contento ante una descomunal corona de latón dorado que costó ocho prisioneros. Con tales pequeñeces compraban las factorías negras para venderlos a los capitanes en ciento o ciento cincuenta pesos cada uno, los que transportados a Cuba o a Jamaica, se valoraban entre mil y mil doscientos pesos. Seguía refiriendo «El Maldito» que duraba un par de días la contratación, y como siempre fueron muy respetados él y los suyos, nació la confianza y voluntariamente se quedaban dos o tres días más comiendo, bailando y emborrachándose salvajemente. A pesar de los años transcurridos, con alterada voz refería que en la última expedición que con setenta guerreros bajó conduciendo uno sesenta prisioneros, que tanto él como su jefe fueron embriagados de tal manera con algo que aplicaron al aguardiente, que cuando volvieron en sí se encontraron desarmados entre muchos negros, y prisioneros en la bodega de un barco, que debía de estar navegando a juzgar por el balanceo, que mareó su cabeza.

Enrique Polo de Lara.

(Continuará.)

PALACIO DE JUSTICIA

Un hombre muere repentinamente en la vía pública

Al transitar esta mañana por la plaza de San Fernando un individuo pobremente vestido fue presa de un accidente, cayendo desplomado al suelo.

El guardia municipal número 69 y el transeúnte Agustín Vicente Vázquez, que se apercepcionaron del suceso, acudieron en auxilio del accidentado, trasladándolo a la casa de socorro de la plaza de San Francisco, falleciendo a su ingreso en dicho Centro benéfico.

El Juzgado de primera instancia del distrito de San Román, en funciones de guardia, compuesto del juez, señor La Rosa; el oficial habilitado señor Marin; y el facultativo forense don Fernando Vicente Salto, se constituyó en la citada casa de socorro, instruyendo las diligencias propias del caso.

En el mencionado Centro se personó Rafael Toboso del Pino, que habita en calle Alfarería, 53, manifestando que el cadáver era el de su hermano de padre Antonio Toboso, de veintisiete años.

Por disposición del Juzgado fué trasladado el cadáver al Departamento Anatómico.

La dueña de una casa de mala nota y la madre de una menor, detenidas

Los agentes de Policía señores Santos y Gutiérrez han detenido en la casa de mala nota señalada con el número 7 de calle Leonor Dávalos a la joven de dieciséis años, natural de Constancia, Rafaela García Montaña.

También fué detenida la dueña de la citada casa, Aurora Matos Medina, y ambas pasaron a la Comisaría de Vigilancia, en donde fueron debidamente interrogadas.

La Aurora manifestó que la joven Rafaela ejercía la prostitución con el consentimiento de su madre, Josefina García Montaña, y ante estas declaraciones la Policía procedió igualmente a su detención.

El autor de varios disparos ingresa en la Cárcel

Por el cabo del somatén Luis Serrano Girona y el subcabo Miguel González Morón, de cuarenta y cinco y treinta años de edad, respectivamente, ha sido detenido en el Cerro del Águila, en donde posee un pequeño establecimiento, Pedro Fernández Robles, de treinta y uno, natural de Santander, como autor de varios disparos de revolver.

Los expresados somatenistas al ruido de las detonaciones acudieron al lugar de donde éstas habían partido, deteniendo al de Santander y trasladándolo a la casa cuartel de la Guardia civil de San Fernando.

Al ser interrogado manifestó que había adquirido un revolver para probarlo, y que hizo varios disparos en el corral de su propio domicilio.

El detenido pasó desde el cuartel a la Cárcel, quedando a disposición del Juzgado de primera instancia del distrito del Salvador, en el que se ha recibido el correspondiente atestado.

Detención del ratero "El tuerto"

Anoche quedó detenido en la Jefatura de Vigilancia el caracterizado ratero José Fuentes Delgado (a) «El Tuerto», de diecinueve años, natural de Osuna, y con domicilio en calle Conde Negro, 6.

Este individuo, de pésimos antecedentes, pues ha tenido y tiene cuentas pendientes con la Justicia por los delitos de hurto y robo, arrebató en calle Rosario un corte de traje valorado en 45 pesetas a Manuel Fernández García, que transitaba por dicha vía.

El ratero dióse a la fuga y más tarde fué detenido a requerimientos del perjudicado, compareciendo esta mañana en el Juzgado de la Magdalena, y una vez que hubo prestado declaración ingresó en su casa, léase edificio del Pópulo.

Patatas

blancas, superiores, a 30 pesetas los 100 kilos

Ruiz y Morillo

Royes Cat' Hece, 10

HACIENDA

Regresó de Madrid el delegado de Hacienda de esta provincia, don Miguel Pascual de Bonanza.

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha ordenado que el haber pasivo mensual que percibe por la provincia de Granada doña María González Boecarando, continúe pagándose en el sucesivo por esta Delegación de Hacienda.

La Pirotecnia de Artillería de esta capital comunica haberse en cargo nuevamente del despacho del detall de dicho establecimiento el teniente del Cuerpo don Fernando Pérez Ojeda.

La Comandancia de Carabineros ha designado al sargento de la ronda de esta capital, don Nicolás Genio, para que represente a los aprehensores en la subasta de los objetos decomisados en una tómbola en Osuna.

Los administradores de Loterías de Visto del Alcor, Paradas, Aratel, Dos Hermanas y Ecija solicitan se les remitan fondos para atender al pago de premios correspondientes al último sorteo.

Mañana sábado se harán los pagos siguientes:

Libramientos a favor del Ayuntamiento de Sevilla, Banco de Bilbao, administrador de Loterías de Ecija, Junta de Obras públicas, don Angel Rodríguez, don Luis Urquijo, don Eduardo García, don José Zapata, don Manuel Martín, don Baldomero Peña, don Rafael Gordillo y don Antonio Fernández.

Durante el día de ayer se recaudaron por todos conceptos en la Tesorería de esta Delegación 197,615,25 pesetas.

Fiestas en Camas

Reina gran animación entre aquellos vecinos y en los de los pueblos inmediatos, para los festejos que se han de celebrar los días 20 y 21 del corriente mes, en dicha villa, en honor de su Patrona, la Virgen de Gracia.

El sábado 20, se celebrarán alegres y divertidas cuecas, carreras en sacos y en bicicletas, teniendo lugar también la inauguración de la tubería de conducción de aguas de Caño Ronco, y por la noche, vistosos fuegos artificiales.

El domingo 21, a las siete de la mañana, se tocará la alegre diana por la banda del regimiento de Sonora a las once, solemne función religiosa, en la que ocupará la cátedra sagrada el elocuente orador señor Mániz y Jerez, canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla. A las seis de dicha tarde, saldrá en procesión solemne la Santísima Virgen, quemándose a la entrada vistosos fuegos de artificio.

Durante las noches de estos días, lucirá la Plaza espléndida iluminación eléctrica y a la vespertina, dándose por la citada banda conciertos musicales y celebrándose espectáculos públicos y bailes de Sociedad.

Concert Español

Hoy viernes 19 de Septiembre REAPERTURA DE ESTABONITO SALON VARIETES Y BAILES CALATRAVA, 16

MUEBLES.—(CUNA, 3.) Gran surtido. Gabinetes, comedores, sillerías, muebles sueltos, todo muy barato. Comprad en esta casa y ahorraréis dinero.

RAZOS X Enferm dades I RAYOS X DEL ESTOMAGO E INTESTINOS DR. CAMILO MURILLO Bailén 17. Consulta a. 9.767 las 3. T

Salón Imperial

Sábado 20 INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE VARIETES 4 Grandiosos números DEBUT

de la grandiosa atracción, compuesta por tres elegantes y bellas señoritas.

Las Tres Favoritas

Precios populares.

INTERESANTE

T. S. H. Detectores de galena a 1.50. Aparatos galería completos a 21 pesetas. Inmensa surtido en aparatos de lámparas y toda clase de accesorios. Bicicletas, pianolas, gramófonos, escopetas de caza é infinitos de artículos en liquidación.

«LA CASA SIN BALCONES»

— O'DONNELL, 34 —

Unión de Empleados de Escritorio

Escuela práctica

Ha quedado abierta la matrícula para el curso 1924-25, admitiéndose inscripciones a las siguientes asignaturas hasta el día 10 del próximo Octubre:

Cálculos mercantiles. Contabilidad. Idioma francés. Taquigrafía. Mecanografía.

Los hijos de los socios que traten de cursar alguna de estas asignaturas, sufrirán un examen previo a fin de demostrar que se hallan en condiciones de comenzar estudios de aquella naturaleza. Sevilla 18 de Septiembre de 1924.—El secretario general, Manuel Puerto Jiménez.

Bibliografía

"Figuras y cosas que pasaron", por Pierre Loti

La magia incomparable de Pierre Loti se revela en su nuevo libro «Figuras y cosas que pasaron», que acaba de publicar la Editorial Cervantes, de Barcelona, deliciosamente traducido por Vicente Díez de Tejada.

Son muchos y variados los trabajos que contiene este libro admirable y todos ellos proclaman la sensibilidad exquisita del mago de la pluma y su estilo inconfundible, único, en el que nadie ha podido superarlo ni aun imitarlo. Las páginas que preferimos son las que el genial literato dedica al dulce país vasco. Con vigoroso trazo pinta la imponente grandiosa de Loyola y su suntuoso convento, de una magnificencia tan insospechada que sorprende al mismo Loti, que recorrió todas las tierras y cruzó todos mares, movido de un afán inextinguible. Son también grandes acierios los capítulos en los que, con arte singular, evoca las encantadoras costumbres de los campesinos y marineros de Vasconia. Y para que no falte la nota exótica en «Figuras y cosas que pasaron», dedica Loti las páginas finales de este hermoso libro a evocar el misterio de ese país de Annam, tan legendario.

La obra, muy bien impresa, se vende al precio de cuatro pesetas en las buenas librerías.

Las mejores poesías de Edgar Poe

El tomo XLVII de la serie de fama mundial que publica la Editorial Cervantes, de Barcelona, las mejores poesías (líricas) de los mejores poetas, está dedicado a Edgar Poe, la figura más relevante original é intensa de la literatura norteamericana.

Poe no fué tan sólo un cuentista. Su genio poético se reveló también entre relámpagos magníficos de pensamiento y de belleza que iluminan con luz ya siniebra, ya paradisíaca, mundos de misterio y regiones arcanas de la subconciencia. Edgar Poe es un poeta único en el mundo, que abrió a los hombres sendas desconocidas hasta entonces del grande y divino misterio que rodea nuestra pobre vida.

En esta selección figuran todas las poesías que han labrado el impercedero renombre del gran vate norteamericano, admirablemente traducidas por insignes poetas de nuestra raza.

Este tomo, como las anteriores, se vende al precio de 1,50 pesetas.

Teatro Cervantes

Cinematógrafo popular

Inauguración

Sábado 20 de Septiembre

JUAN JOSE

Exacta reproducción del inmortal drama de Dícen'a Y

Juanita quiere casarse Butacas, 50 céntimos. Grad3, 20

Muebles a plazos y al contado. Sillerías, estrados, dormitorios, comedores. La casa qui más barato vende. Eduarda Santander, Correduría, 32. Teléf. 432

VENDO huerta recreo, con naranjos, nogales y otros, caserío, pozo de noria abundante é inmejorable, cercado de chumberas, al pie carretera Coria del Río. Albareda, 17.

Para géneros de punto DIGORAS. SIERPES, 57

NOTICIAS

Mañana sábado celebrará su fiesta onomástica el excelentísimo señor arzobispo de esta diócesis, don Eustaquio Illundain.

Se encuentra en Florencia nuestro querido amigo el ilustre arista escultor don Joaquín Bilbao.

Dr. Sánchez-Cid. Garzafia, nariz, oídos. Jesús Gran Poder 39, de 1 a 6

En el correo marchó hoy a Granada nuestro estimado amigo don Manuel Peláez.

Nos ha visitado don Alfonso Romero, manifestándonos, con relación a la denuncia formulada por el inquilino de la casa número 12 de la calle Vara del Rey, que no son ciertos los extremos que se consignan en dicha denuncia, tanto por lo que a él afecta como por lo que se refiere a la dueña de la finca, pues recogido á instancias del interesado en la habitación en que vivía, ahora se niega a satisfacer el importe del alquiler, como se comprueba con los recibos de tres meses que lleva sin abonar.

Oculista

Dr. CACACE. Juan Rabadán 22, (S. Lorenzo)

El día 23 del actual, á las diez de la mañana, se celebrará una solemne misa de «Réquiem» en la iglesia parroquial de San Bernardo, en sufragio del alma del ilustre señor don Leocadio Barral y Galmier, ostentada por el personal del ferrocarril de Sevilla á Alcala y Carmona.

CAPITONNE

General Polavieja, 10. Graclani Varela Tf. 579

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro querido amigo el notario de Herrera don Victor González Martín. Sea enhorabuena.

Dr. Gómez.—Niños y Medicina General. Bolsa, 7, de 2 a 4 y de 7 a 8.

Para la niña sin piernas: un amigo de «Galería», 10 pesetas.

De Córdoba se trasladó a Zúñiga el marqués del Merito y Valparaíso.

TOS CONVULSIVA.—Se evita con GRINDELINA del doctor Fontán. Farmacias, 2,50 pesetas.—Envío por Correo, 3 ptas. Farmacia doctor Fontán, de Sevilla.

Ha dado a luz felizmente un precioso niño la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Angel Fernández Sanz, apoderado del Banco Internacional de Industria y Comercio.

Nuestra enhorabuena.

GASQUET :: SIERPES, 34

Optica :: Electricidad :: Fotografía

Ha dado a luz un robusto niño la señora doña Natividad Cristóbal Bejarano, esposa de nuestro querido amigo don José García Fernández. Nuestra enhorabuena.

Casa Cobián.—Durante la obra de la Campana trasladó el despacho de camas a Trajano, 16. Sevilla.

La princesa María José de Bélgica, que acababa de regresar á Bruselas, desde Londres, ha marchado á Italia con objeto de reunirse con su hermano el príncipe Leopoldo.

Después de pasar temporada en Reinos, regresó ayer á esta distinguido joven don Enrique García Oviado.

Ha sido nombrado contador de los fondos municipales de Carmona el que lo era de Sanlúcar de Barrameda, don Francisco Prada Pérez.

En Jerez se ha concertado el enlace matrimonial de la bella señorita Authima F. Piezo con don José María González Tablas, hermano del heroico jefe de Regulares, muerto gloriosamente en Africa.

Regresaron á Jerez de la Frontera don Bernardo de los Ríos y su distinguida esposa é hijo.

Llegó de Jerez de la Frontera don Marcelino Ricardo Celis.

En Huelva se encuentra enfermo el presidente de aquella Cámara de Comercio, don Pedro Lla Casto.

Regresó de Los Marinos, donde ha pasado la temporada veraniega, el canónigo de nuestra Catedral don Juan Flaviano Sánchez.

Regresó de Sanlúcar de Barrameda nuestro querido amigo el culto abogado don Adolfo Lama Collado.

Las oposiciones para calculadores y observadores, que tendrán lugar en el Observatorio de Marina de la Isla de San Fernando, han sido aplazadas hasta el día 20 del mes próximo.

Se encuentran en Sevilla, procedentes de Cádiz, don Antonio Masas é hijos.

El

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA

EDICION DE LA NOCHE DEL DIA 19

CANTILLANA

LAS FIESTAS DE LA PASTORA

Ya era público el programa de nuestras fiestas, y el día 7, víspera del día de Cantillana...

no de su fervor por la Divina Pastora. Por la tarde, Antofito Lafargue, Revertido y unos toreros bufos hicieron que se llenara la plaza de toros...

Fin de fiestas

La Hermandad de la Divina Pastora no se contenta con repetir, menjándose siempre, los tradicionales festejos...

Y tiene Cantillana un trozo bellísimo del bellísimo Guadalquivir, y había en Sevilla un ilustre artista, que jamás supo negarse a los requerimientos de la amistad.

Hoy, que tanto se abusa de los calamburros que a veces no encuentran ninguno que pueda hacer comprender la suntuosidad con que se celebró la función religiosa en honor de la Divina Pastora...

Manifiesto que jamás presenciáramos función tan solemne, y que durante ella, pero principalmente en algunas de las elocuentísimas párrafos del maravilloso sermón con que los obsequió don Manuel González Sereno...

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

La procesion de la Divina Pastora, que estaba bellísima en su aparato, de exquisito gusto, de imponente y delicada riqueza artística, es indescriptible; que no hay pluma capaz de recoger la emoción de todo un pueblo al ver por sus calles a la Virgen de quien todo lo esperan...

Manifiesto que jamás presenciáramos expectación más profunda; el silencio era absoluto; la emoción del público no permitía ni el más ligero comentario.

El ex ministro Sr. Ossorio y Gallardo ha sido puesto en libertad

Firma del Rey

Madrid 19 (5 t.) En la Presidencia facilitaron la siguiente relación de decretos firmados por el Rey: Concediendo la Cruz del Mérito Militar, blanca, a don José Vigo. Nominando general de la segunda división de Infantería, de la octava división, al general de brigada don Germán Gil.

BARCELONA

El gobernador de Gerona anuncia un manifiesto. Barcelona 19 (5 t.) El gobernador de Gerona, señor Urquía, manifestó a los periodistas que dentro de unos días publicará un manifiesto dirigido a la opinión, explicado lo que es el partido Unión Patriótica, que patrocinó y alienta el Directorio.

PROVINCIAS

Comete un robo en la casa del párroco, y al verse descubierto se suicida

Granada.—En el pueblo de Guñar, el vecino del mismo, José Sáenz, penetró en la casa del párroco don José Arenas, apoderándose de 25 pesetas.

Entrega de un pergamino

Le ha sido entregado al redactor de «La Vanguardia» señor Rodríguez Conde un artístico pergamino, como homenaje de admiración que le dedican sus compañeros por llevar trece años en el cargo de secretario de la Asociación de la Prensa.

Para el monumento a Guimerá

El festival organizado por la actriz Margarita Xirgu, en el Teatrol, como homenaje a Guimerá, ha producido cinco mil pesetas, que se destinan a engrasar la suscripción para erigir el monumento al insigne dramaturgo.

Inauguración de la temporada teatral

Anoche se inauguró la temporada en el teatro Goya, estrenándose «Calla, corazón», de Felipe Sassone.

De futbol

Ha sido formado el equipo del Barcelona, que luchará con el Torino, de Italia, el próximo domingo. No presenta otra novedad que la de figurar de delantero Planas, que antes se alineaba en la defensa.

Un robo

Al regresar a su domicilio Teodoro Vives encontró a su mujer acostada, notando la falta de 5.400 pesetas. Teodoro sospecha de su esposa.

EXTRANJERO

Temblores de tierra en Turquía

Constantinopla.—Según noticias recibidas de Erzerum, los temblores de tierra que se han registrado en aquella región el 13 del actual han revestido caracteres de verdadera catástrofe.

Complot nacionalista en Alemania para libertar a Hitler

Berlín.—La Policía ha registrado hoy los locales de la organización ultranacionalista que dirige Hitler, haciendo numerosas detenciones, por infracción de las ordenanzas que prohíben las Asociaciones ilegales.

Regreso de Herriot a París

Marsella.—Después de asistir a las maniobras navales de la escuadra del Mediterráneo en Tolón, ha desembarcado en este puerto, a las cinco de la tarde, el jefe del Gobierno, señor Herriot, que fué recibido con grandes aclamaciones por la muchedumbre que lo esperaba.

Entrada de un trasatlántico

Cádiz.—Procedente de Buenos Aires entró en este puerto el trasatlántico «Infanta Isabel de Borbón», conduciendo 689 pasajeros y gran cantidad de carga.

Llega a Cádiz una nueva expedición de enfermos y heridos

Cádiz.—Llegó, procedente de Ceuta, el buque hospital «Barcelona», conduciendo una expedición de oficiales y soldados heridos y enfermos de la campaña. Los expedicionarios fueron recibidos por las autoridades, personalidades de la Cruz Roja y encomendados por particulares.

Manifiesto del Rey

Madrid 19 (5 t.) En la Presidencia facilitaron la siguiente relación de decretos firmados por el Rey: Concediendo la Cruz del Mérito Militar, blanca, a don José Vigo. Nominando general de la segunda división de Infantería, de la octava división, al general de brigada don Germán Gil.

Manifiesto del Rey

Madrid 19 (5 t.) En la Presidencia facilitaron la siguiente relación de decretos firmados por el Rey: Concediendo la Cruz del Mérito Militar, blanca, a don José Vigo. Nominando general de la segunda división de Infantería, de la octava división, al general de brigada don Germán Gil.

Un nuevo satélite de Júpiter

Nueva York.—El conocido astrónomo Mr. James Robertson ha descubierto la existencia de un nuevo satélite que gira alrededor del planeta Júpiter dentro de una órbita que ha podido determinar. Mister Robertson ha empleado siete años de observaciones y de cálculos para realizar su descubrimiento.

La vuelta al mundo en aeroplano

Londres.—Dicen de Washington que ayer se ha tratado en la Casa Blanca acerca del envío alrededor del mundo, que tan gran éxito significa. Con este motivo, varios miembros de la Cámara propusieron el aumento de las fuerzas aéreas, a lo que Coolidge se opuso tenazmente.

Ministro mongol asesinado

Paris.—Un despacho de Tientsin dice que ha sido asesinado el primer ministro de Mongolia, por unos individuos pertenecientes al partido bolchevique mongol. Se cree que el motivo del crimen obedece a los propósitos del partido bolchevique de incorporar Mongolia a Rusia.

Ecija

Es mucha la animación que existe este año para la Feria, viéndose ya algunos traficantes de ganado.

Se están instalando muchos puestos de juguetes y de espectáculos varios.

El comercio y la industria se preparan para atender y servir a los miles de forasteros que de todas partes llegarán.

El haberse tenido la seguridad de que el Litri torerá las dos tardes, ha sido causa de que el entusiasmo del público se desborde y no se hable de otra cosa.

Se están dando los últimos retoques a todo lo concerniente a festejos, y hasta la fachada del Ayuntamiento, tantos años sin tocarla, ha sido limpiada y pintada primorosamente, así como todas las puertas y ventanas, pareciendo un suntuoso palacio.

El exorno del alumbrado está a cargo del competente don Francisco Martín de los Reyes, que lo hace con pericia y mucho gusto artístico.

Se espera por todos conceptos que la Feria este año sea mejor que la de los anteriores.

—Hemos tenido el gusto de saludar a don Ramón Ferrero, inspector de la Compañía de seguros «La Previsión Española».

—Llegó a ésta, regresando segundamente a Sevilla, el magistrado don Alfonso Palma.

—Salíó para Sevilla, al objeto de conferenciar con el gobernador civil, el alcalde don Luis Saavedra.

—También marchó a dicha capital el primer teniente de alcalde don Leopoldo R. Torres Carranza. Ambos regresaron seguidamente.

—Llegó a ésta don Antonio Gutiérrez Pérez, representante de la casa A. E. G.

—Marchó para Madrid, a continuar sus estudios, el distinguido joven don Antonio Figueroa Rojas. — Gomis.

Anís TOLEDO

Fabricante: G. Alvarez de Toledo. Cazalla de la Sierra.

Bicicletas «GRIFFON»

Varias veces vencedora del «Tour de France» y Campeona de España. Agencia exclusiva: M. ARTEMAN, S. en C. Sierpes, 80, Sevilla.

«AIGLON»

«AUTO-OIL»

EL LUBRIFICANTE PERFECTO

Espectáculos

Funciones para el día 20. TEATRO CERVANTES. — Gine. De nueva ópera y media. «Juan José» y «Juanita quien casarse».

TEATRO LORENS.— Cine. «El gran Galeoto». De nueva ópera y media. SALON IMPERIAL. — Varietés. A las nueve y media. Campanella, Carmen Vargas, Lolita Linares y Las tres varitas.

T. S. H. Aparatos receptores de radiotelefonía MARCONI. Patentes MARCONI. Los mejores de su clase con garantía. Visiten la exposición de la Agencia Técnica Sevillana. Santo Tomás, 21. Agentes exclusivos para Sevilla y Córdoba.



para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los quince días de usar una loción diaria con el Agua de Colonia «LA CARMELA»; no mancha ni la piel ni la ropa, pudiéndose emplear como perfume en los usos domésticos; su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad; su aplicación se hace con la mano. Venta, droguerías, farmacias, bazares y Perfumerías. Representante: Carlos Espinosa, Almansa n.º 13.



La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Cardenal Spínola, 1. a. a. Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que aman la leche condensada marca LECHERA

DESELA A SU NIÑO SEÑORA, ¿VERA QUE GORDITO SE PONE?

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Cardenal Spínola, 1. a. a. Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que aman la leche condensada marca LECHERA

DESELA A SU NIÑO SEÑORA, ¿VERA QUE GORDITO SE PONE?

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Cardenal Spínola, 1. a. a. Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que aman la leche condensada marca LECHERA

DESELA A SU NIÑO SEÑORA, ¿VERA QUE GORDITO SE PONE?

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Cardenal Spínola, 1. a. a. Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que aman la leche condensada marca LECHERA

DESELA A SU NIÑO SEÑORA, ¿VERA QUE GORDITO SE PONE?

La única que reemplaza ventajosamente a la leche fresca en la alimentación de los niños y en los usos domésticos. Folletos gratis a quien los solicite de la Sociedad Nestlé, Delegación de Sevilla, Cardenal Spínola, 1. a. a. Sociedad Nestlé, A. E. P. E., Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

MIREN QUE HERMOSO! Así se crían los niños que aman la leche condensada marca LECHERA

DESELA A SU NIÑO SEÑORA, ¿VERA QUE GORDITO SE PONE?

POLITICA EUROPEA

LA MAGNA ASAMBLEA DE GINEBRA

QUINTA SESION

Los trabajos de las Comisiones

Ginebra.—La segunda Comisión reanuda ayer mañana la discusión relativa a la cooperación intelectual, y al ofrecimiento de Francia relativo a la creación de un Instituto internacional.

Esta oferta se ha visto apoyada, en particular y en nombre de sus respectivos Gobiernos, por los representantes del Brasil, señor De Montarroyos, y del Paraguay, señor Caballero.

El señor Bonnet contestó de nuevo a las diferentes objeciones presentadas contra el ofrecimiento de Francia. Hizo constar que desde el punto de vista jurídico, este instituto constituirá una fundación que tendrá carácter de persona moral. Francia hará entrega de esta fundación a la Sociedad de Naciones, quien la dirigirá e inspeccionará su administración.

Este Instituto podrá, por lo tanto, tener un carácter ampliamente internacional, siendo de desear que los otros Gobiernos adopten la misma iniciativa.

La discusión general se dió por terminada, y el Comité especial redactará el texto de la resolución, que será sometida a la Asamblea.

Un memorándum de la Delegación turca

Ginebra.—La delegación turca ha entregado un memorándum a la Sociedad de Naciones, declarando que consideraciones de diversa índole exigen por todos conceptos el mantenimiento de la soberanía turca sobre el vilayeto de Mosul, y que al régimen futuro por el que habrá de regirse el mencionado vilayeto sea determinado por medio de una información abierta bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones.

La labor del Comité de los Doce

Ginebra.—El Comité de los Doce ha terminado sus trabajos.

Han quedado satisfactoriamente resueltas de un modo general todas las cuestiones relativas a sanciones y acuerdos particulares, de conformidad con la tesis francobritánica.

El señor Benés ha declarado a los periodistas que en el proyecto ha quedado solucionada la cuestión del arbitraje, previniendo en él la aplicación de sanciones, dentro del cuadro del pacto, estipulándose que el agresor deberá pagar en todo caso las consecuencias reparadoras por daños y gastos de guerra.

También han quedado ultimados los trabajos de la Comisión

que estudia la convocatoria y modalidades de la futura Conferencia del Desarme.

Cómo se aprobará el protocolo del desarme, seguridad y arbitraje

Londres.—Se concede gran interés e importancia a la norma que ha de ser adoptada referente a las resoluciones sobre las sanciones, arbitraje y seguridad, que están siendo redactadas por el subcomité de la Asamblea de la Sociedad de Naciones en Ginebra.

Si las resoluciones son adoptadas por la Asamblea, formarán parte del Protocolo, que habrá de ser firmado por los representantes de los diferentes Gobiernos, cuando éstos hayan dado su consentimiento.

El Protocolo deberá ser primeramente ratificado por los Parlamentos de las potencias que sean miembros de la Sociedad de Naciones.

Tan pronto como haya sido aceptado el Protocolo por un número razonable de Estados, se presume serán convocados aquellos para la Conferencia del Desarme.

La escuadra inglesa y la Sociedad de Naciones

Londres.—El Morning Post protesta energicamente contra las manifestaciones que el delegado inglés, lord Parmoor, hizo en Ginebra, referentes a poner la flota inglesa al servicio de la Sociedad de Naciones.

«Esta idea—añade—significaría sencillamente tener la Armada británica bajo un control extranjero, lo cual es manifiestamente contrario a la voluntad del pueblo.

«The Times», tratando de la misma cuestión, dice que la situación debe ponerse en claro, y que las declaraciones de lord Parmoor deben ser ampliadas.

«Es posible—dice—coordinar las obligaciones internacionales con los intereses nacionales de Inglaterra; pero en ningún caso debe disminuirse la autoridad de la Marina inglesa, que es la más fuerte defensa de Inglaterra.»

La reconstrucción de Austria.—Un discurso del señor Quiñones de León.

Ginebra.—El Consejo de la Sociedad de Naciones ha examinado hoy la cuestión de la reconstrucción económica de Austria.

El delegado de España, señor Quiñones de León, pronunció un discurso, haciendo votos por la pronta reconstrucción de Austria y por que dicho país entre de nuevo en el concierto de los Estados normales.

DEPORTES

Hoy y mañana jugará el Barcelona F. C. en el campo de Los Cortes contra el famoso equipo italiano Torino F. C.

El Barcelona alineará en estos encuentros su mejor equipo, tal como ha de presentarse para disputar el campeonato de España.

Seguramente Piera y Samitier, perdonados ya por la Junta del Barcelona, actuarán en estos encuentros, que prometen ser interesantes, pues el Torino F. C. está considerado como el mejor grupo italiano.

La línea media del Torino dicen que es formidable, y las restantes que componen el once son excelentes, sobresaliendo el ataque, que es rapidísimo y domina perfectamente el pase corto.

El Real Club Deportivo Español, de Barcelona, sigue alcanzando grandes triunfos en su tournee portugués.

Ultimamente han ganado por dos a cero al Sport Lisboa e Benfica.

Los marinos de la escuadra inglesa han perdido al fútbol en Alicante contra el Club de Natación por seis a cero; pero en Valencia jugaron un partido de hockey, que ganaron por seis a uno.

En Bilbao se inauguró el domingo el Stadium de la Cultural de Durango, con un partido de fútbol entre el Athletic y el Erandio.

Venció difícilmente el Athletic por dos a cero, sin que este resultado correspondiera realmente a la igualdad de fuerzas, que fué la característica del encuentro.

Con los viejos leones del Norte se alineó de centro medio José María Belauste, que demostró que ya dejó de ser para siempre el temible jugador de antaño.

El Sevilla F. C. jugará el próximo domingo un partido amistoso en La Línea.

También el domingo jugarán en el campo del Nervión el Nacional y el Español F. C., de Cádiz.

Oreio.

Esta noche, APERTURA del SALON OLIMPIA

Tarifa 3 (junto a la Campana)

Excelente programa

Artistas de gran atracción

Botas de oscaría para caballeros, osidas, superiores, a 14, 15 y 16 ptas.

ALFALFA, 10, esquina a Candilejo

PIANOLAS

Acaba de llegar a esta población un experto de los Estados Unidos de América, para arreglo de pianos, pianolas y afinados. Compra pianos y pianolas de uso. Santo Tomás, 14.

¿Por la mañana

al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de boca, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas tiene usted eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruido en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlo.

REPRESENTANTE

Hace falta en Sevilla para la venta de vinos manzanillas, debiendo los solicitantes ser personas activas y de solvencia, siendo inútil presentarse sin buenas referencias y garantías a satisfacción.

Dirigirse a don Antonio Ramos y Ruiz de Somavía, Carril de San Diego, 24. Sanlúcar de Barrameda.

LA PERFUMERIA

mejor surtida y que vende más barato, Carrerita, 21, frente a la ferretería Ez Llavín.

TEATRO

DUQUE

Lista de la compañía

He aquí la lista definitiva de la compañía de zarzuelas y óperetas que ha de actuar en el teatro del Duque durante la temporada de 1924-1925, dirigida por Antonio García Ibáñez.

Maestros directores y concertadores, Vicente Pellicer y Rafael Carretero.

Actrices: Benítez, Juana; Berry, María; Centeno, Matilde; Centeno, Pepita; Gosalbes, Paolina; González, Mary; Guzmán, Gloria; Hernández, Anita; Marco, María; Matheu, María; Martel, Pepita; Martínez, Emilia; Nevares, Lolita; Nevares, Virginia; Pérezchander, Adelaida; Rojas, Carmen; Rodríguez, Pilar; Romero, Amelia; Rodríguez Mamuja; Sánchez, Anita; Salvador Rosalía; Vaquera, Juanita; Vaquera, Josefina; Vaquera, Estelva.

Actores: Alted, José; Aparicio, José; Arteaga, Miguel; Benavides, Antonio; Beut, Luis; Castillo, Antonio; García Ibáñez, Antonio; García, Antonio; González, Manuel; León, Ignacio; Morillo, Enrique; Messó, Victoriano; Murillo, Antonio; Morina, José; Nevares, Manuel; Villa, Manuel; Villanueva, Manuel; Visconti, Arturo.

Apuntadores: José Solís, José Arpiña Bestial, Baldomero Zurriá y Manuel Silva.

Archivo de la Sociedad de Autores de españoles.

Maestro de bailes, Manuel Real. Pintores escenográficos: Matarradona, López Galbe y Tejada de Viñegán.

Treinta profesores de orquesta, doce señoritas de conjunto, dieciséis señoras y doce caballeros de coro.

La inauguración de la temporada tendrá lugar el miércoles 24 del corriente.

CHISPAZOS

Los errores de la inteligencia quedan rectificarse; los del sentimiento gravitan sobre el alma durante la vida, y llevan el dolor hasta más allá de la tumba.

El que hable con un borracho, habla con un hombre ausente y con un animal próximo.

Nada hay más democrática que el Progreso; el Progreso es el demócrata por antonomasia. En el mismo tren no llega antes el potentado que el plebeyo a la estación de destino. Gracias, Progreso.

Mejor aristocracia que la de los inteligentes, si no son buenos, es la de los buenos, aunque no sean inteligentes. Es decir: que es superior a la aristocracia del intelecto la aristocracia del corazón: las dos únicas clases de aristocracias que existen de cielo abajo.

La Fiesta del Arbol, fiesta que impone la cultura y el patriotismo, es la más hermosa, más simpática y más humana que puede realizar un pueblo.

Los niños son seres que van para hombres, y hay que educarlos, y hay que instruirlos, como a niños que son, y como a hombres que serán: quiero decir que, entre lo que ignoran los niños, y los hombres saben, no debe levantarse ninguna valla inaccesible; a lo sumo, un puente por el que deberá pasarse con cuidado.

Melchor Confinente.

Castilleja del Campo

Tras larga enfermedad ha fallecido el pasado día 17 la virtuosa señora doña María F. Sánchez Jiménez, madre de nuestros queridos amigos el cura párroco y el alcalde de esta villa; respectivamente, don Felipe y don José Rodríguez Sánchez.

Fué la finada modelo de honradez y acrisoladas virtudes, que le granjearon la estimación de cuantas personas la trataron.

En la tarde del mismo día se verificó el entierro, asistiendo numeroso público de Castilleja y de Chucena, Manzanilla, Huevar, Carrión y Valencia.

A su desconsolado esposo, don Antonio Rodríguez; a sus hijos, don Julio, don José y don Felipe, y demás familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha empezado la recolección de uvas, pagándose, según me informan, a 1'25 pesetas la arroba, encontrándose por esta causa bastante contentos los agricultores, pues la abundancia y sus precios, más bien altos, compensarán las pérdidas de la aceituna, cuya recolección se presenta en extremo deficiente. — José Donaire.

Dos Hermanas

En este mercado se vende pan con falta de 145 gramos en kilo

En una de nuestras informaciones anteriores pedíamos a nuestra primera autoridad, señor Gómez Martín, que ordenara en este mercado público el repeso a diario, a fin de evitar que industriales que sólo tienden a satisfacer su ambición, hicieran al público víctima de estos abusos sin precedentes.

El señor alcalde sólo ordena que se lleve a cabo el repeso en este mercado semanalmente ó cada diez días, y así quedan los panaderos y demás industriales en libertad para explotar al vecindario a su antojo.

Para comprobar una denuncia que se nos hizo el día 17, procedimos al repeso de varios kilos de pan del panadero José Nuñez, y notamos una falta de 145 gramos en kilos.

Nuestras autoridades son las llamadas a corregir estos abusos, poniendo en vigor las sanciones que las leyes ordenan en estos casos.

Hace varios días denunciemos a los agentes de la autoridad otro caso semejante, sin que hasta la fecha tengamos la menor noticia de que se haya obrado en justicia.

De todo esto deducimos que aún imperan favoritismos y artimañas, que no deben de prevalecer en estos tiempos, en que todos y cada uno debemos prestar nuestro concurso a la obra de renovación y saneamiento emprendida.

Esperamos que el señor Gómez Martín proceda energicamente contra estas injusticias, amparando los intereses de sus administrados y dando órdenes a los agentes de su autoridad para que ejerzan en este mercado público la más estrecha vigilancia y atiendan las denuncias que se les hagan en este sentido.—Corresponsal.

HUELVA

Ha tomado posesión de su cargo el nuevo secretario de este Gobierno civil, don Manuel Sanz Bretos, antiguo compañero en la Prensa de Huesca, a cuya Asociación ha pertenecido.

Desearnos muchos éxitos al señor Sanz en su cargo.

Estuvo en esta el señor Burgos Maco, siendo muy visitado por sus amigos políticos, en casa del señor Rebollo Orta, donde almorzó. Anochecido, regresó a Moguer, en automóvil.

En el Instituto han empezado los exámenes de ingreso en el Bachillerato.

Anoche se reunió la Comisión permanente del Ayuntamiento.

La sesión careció de interés. El próximo domingo jugarán un partido, primero de la serie del campeonato, el Balompié de Sevilla, y el Recreativo, de ésta.

Regresó de Barcelona nuestro estimado amigo don Manuel Macías.

El día 2 de Octubre embarcará con rumbo a América, el diestro onubense Bogota. En la plaza de Lima toreará cuatro corridas, una de ellas a su beneficio.

Por iniciativa del alcalde de Bomares, don Agustín Vela, se ha rotulado con el nombre de 13 de Septiembre, una de las principales calles de aquel pueblo.

Los niños de las escuelas han sido obsequiados con dulces, libros, estampas, etc. Hubo función religiosa en la ermita de la Patrona, verbenas en la plaza principal y otros festejos para celebrar el aniversario de la subida al Poder del Directorio.

Llegaron de La Palma nuestros amigos don Rafael Salas, don Francisco Osorno García y don José Manuel Romero.

Fefe de la Rábida.

Maiz amarillo del Plata

Acaba de llegar a este puerto el vapor que conduce un cargamento de dicho grano, y durante su descarga ofrecen a

Pesetas 42 los cien kilos

sobre muelle Sevilla, los almaceneros

Joaquín Sáinz de la Maza, Julián Gómez y Sáinz de la Maza y Ruiz y Morillo

Pasados tres ó cuatro días, en que la mercancía sea almacenada, no valdrá menos de

Ptas. 45 los cien kilos sobre estos v-gones

En bolsas originales uniformadas de 60 kilogramos peso bruto por neto.

COLEGIO PAISIEN Gabaza del Rey Don Pedro, 19

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA

Línea regular directa de Sevilla a Nueva York

Cabo Torres

cargará en nuestro puerto hasta el día 20 del actual, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despachan en el escritorio de sus consignatarios, señores HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra número 23.

SUBASTA PUBLICA VOLUNTARIA

En el despacho del Notario don Francisco Monedero, calle Jesús del Gran Poder núm. 32, donde están de manifiesto los pliegos de condiciones y los títulos de propiedad, se celebrará la venta en subasta de las siguientes casas, sitas en Sevilla, en los días que se expresan del presente mes de Septiembre:

Día 20 a las 2 de la tarde la casa Luchana, 6.	>	Luchana, 8.
> 20 > 3 >	>	> Divina Pastora, 29
> 22 > 2 >	>	> Luchana, 1.
> 22 > 3 >	>	> Huertas, 14.
> 23 > 2 >	>	> Infantes, 4.
> 23 > 3 >	>	> San Diego, 7.
> 24 > 2 >	>	> Pedro Miguel, 4.
> 24 > 3 >	>	>

Bazar de la Campana :: Sevilla Muebles de todas clases

Pensión Escolar

1.º y 2.º enseñanza. Derecho, ciencias y medicina. Comercio, maestros y peritajes. Carreras especiales. Oposiciones Magisterio. San Pedro Martir, 14, Sevilla

ESCOPETAS

nacionales y extranjeras de las mejores marcas, más baratas que en fábr ca.—NIHVO SPORT, Sierpes 41, frente al Salón Lloréns. Armas.—Municiones.—Cartuchería.—Accesorios de caza.—Artículos de sport.

EL LIBERAL DE SEVILLA FOLLETIN N.º 25

CAROLINA INVERNIZIO

EL HIJO DEL ANARQUISTA

VERSION ESPAÑOLA (Autorizado por la Casa Maucci, de Barcelona)

tuvo con Nice, se mostró bastante turbado.

Pero la bella viuda conservó toda su franqueza y desenvoltura.

—Nosotros no podemos ser más que amigos, Paolo—dijo con suma dulzura—tú ya sabes a qué sentimientos obedece mi resolución.

He amado mucho a tu hermano y quiero ser fiel a su memoria, consagrándome por completo a nuestro hijo. No será nunca la esposa de ningún hombre. Me uniré a tu hermana y entre las dos buscaremos una esposa digna de ti.

Paolo estaba pallidísimo. —Es inútil—dijo.—Puesto que debo renunciar a la esperanza de poseerte, permaneceré siempre soltero. Nunca pretendí que me amases como amante a mi hermano, pero me sentiría orgulloso de ocupar su puesto y de indemnizar a Ruggero del cariño perdido con la muerte de su padre...

—Puedes amar y proteger a mi hijo sin necesidad de ser mi marido. Ruggero necesita a su alrededor razones devotas y yo cuento contigo.

Paolo se acercó a su cuñada y dijo con voz conmovida:

—No debo conservar ninguna esperanza? ¿Estás segura de pensar siempre así? ¿No amarás a aquel duque que te pretendía aun antes de que conocieses a Roberto?

Florianna quiso responder altamente, pero sus ojos se encontraron con los de Paolo, con aquellos ojos que le recordaban a Roberto, y si sintió conmovida.

—Guardas silencio?—insistió Paolo.

—No; no amo al duque ni a ningún otro... y si algún día cambiase de ideas...

—¿Que?—murmuró anhelante el joven, inclinándose hacia ella.—Serías tú el preferido—exclamó Florianna.—Pero no te forjes ilusiones, porque mi resolución es irrevocable.

—Espero lo contrario—prorrumpió Paolo con exaltación.—Pero no te hablaré más de la cuestión; aguardaré en silencio, adormidote como a una santa, hasta que tú misma, conmovida por mi fidelidad, me extiendas la mano.

La llegada imprevista de miss Berta y de Ruggero interrumpió el coloquio.

Florianna dirigió una mirada casi de reconocimiento al aya de

su hijo, sorprendiéndose de ver a miss Berta con las cejas contrahadas y el aire amenazador.

—¿Ha hecho Ruggero alguna travesura?—preguntó Florianna, mientras el niño corría hacia ella.

—No, mamá, no; preguntado a miss Berta—respondió con vehemencia Ruggero.

El rostro del aya recobró en seguida su habitual expresión de dulzura.

—Ruggero es buenísimo y no tengo ninguna queja de él—respondió miss Berta.

—Tesoro mío—murmuró Florianna cubriendo el rostro del niño de besos apasionados.

—¿Y a mí no me das un beso?—dijo Paolo.

—¡Oh! sí, tío, cuantos quieras—exclamó Ruggero con un impetu que hizo palidecer a miss Berta.

Paolo no tardó en marcharse. Florianna quedó pensativa; ni los besos ni las caricias de su hijo la sabían de su ensimismamiento.

—No, no, al contrario—respondió Florianna.

Y después de un instante de silencio:

—¿Qué dirías—preguntó con tono dulce y familiar—si yo me casase con mi marido?

Una palidez mortal cubrió el rostro de miss Berta, pero sus labios se entreabrieron para sonreír.

—Nada, si usted le amase.

—No sé si le amo—respondió Florianna,—pero le preferiría a cualquier otro: es el único que me recuerda a mi marido.

—Para mí sería ésta una razón para no aceptarlo por marido—dijo miss Berta.—Me parecería que tenía siempre delante al muerto recominándome el olvido... Pero usted es dueña de hacer lo que crea conveniente.

La marquesa sonrió con dulzura.

—Yo creo que lo mejor es permanecer libre para dedicarme por completo a mi Ruggero. ¿No es verdad, hijo mío, que tú no amarías a un hombre que te robase parte del corazón de tu madre?

propia de los niños mimados.—¿Ay, del que me la quite!

—No te la quitará nadie; nosotros la defenderemos—exclamó miss Berta con voz tan dulce y tan melodiosa, que conmovió a Florianna, la cual sonrió al aya, mientras besaba con pasión a Ruggero.

Pero aquel día era de prueba para la bella viuda.

Una camarera anunció al duque Jack Gower.

—Introducelo en la sala—dijo Florianna vivamente.—voy en seguida. Tú, Ruggero, permaneces aquí con miss Berta.

—Sí, mamá.

El aya no pronunció ni una palabra, pero era presa de un temblor convulsivo y la marquesa se habría asustado de poder ver el relámpago de ira que, al escuchar el nombre del visitante, brilló en los ojos de miss Berta.

Pero Florianna estaba demasiado agitada para observar al aya.

La presencia del duque evocaba todo su pasado; su feliz juventud, sus primeras ilusiones, sus sueños de felicidad.

rió, encontrándose más bella que cuando era niña.

Con aquel vestido blanco que tan bien le sentaba, con sus admirables ojos negros, sus ojos de mirada profunda, voluptuosa, sus labios rosados, que descubrían al entreabrirse para sonreír dos preciosas hileras de dientes blancos, Florianna aparecía verdaderamente divina.

Aunque no era vanidosa, en aquel momento se complacía en hallarse tan bella; así es que, satisfecha de sí misma y con la mayor desenvoltura, se presentó en el salón donde el duque la guardaba.

Jack había adelgazado, y entre sus rubios cabellos aparecían algunas canas.

Al ver a Florianna, sus ojos grises se iluminaron vivamente, mientras el rubor de la conmovición subía a su rostro. Se acercó a la joven y la tendió la mano, incapaz de articular ni una sola palabra.

Se estrecharon efusivamente las manos, a la inglesa, mientras Florianna exclamaba:

—Me alegro mucho de verte, Jack. Villiem me anunció la venida de usted. ¿Cómo está mi familia?

—Yo quiero a mi madre para mí solo—dijo con esa petulancia

INFORMACIÓN GENERAL - ARTÍCULOS

EDICION DE LA MAÑANA DEL DIA 20

De la campaña Fuerzas para Africa

El próximo domingo, ó en la madrugada del lunes, marchará a la zona de Ceuta una compañía del regimiento de Intendencia, de guarnición en Sevilla.

Llegada de dos aeroplanos

Han aterrizado en el Aeródromo de Tablada, procedentes de la campaña, dos aviones de caza, pilotados por el teniente Guadarrán y capitán Barberán.

Aviones para Tetuán

Con dirección a Tetuán han salido del Aeródromo de Tablada cinco aparatos, para prestar servicio en aquella zona.

Llegada de ex alcaldes y arquitectos

En el tren correo de Málaga llegó ayer tarde a esta capital la expedición de ex alcaldes y arquitectos que vienen recomiendo las principales capitales de España, estudiando las modernas urbanizaciones.

Ossorio y Gallardo escribe desde la cárcel

Madrid 19 (11-30 n.) Una revista catalana publica un artículo de Ossorio y Gallardo, escrito desde la Cárcel.

LA BOLSA CAMBIOS

Día 18 de Septiembre de 1924 FRANCOS 40,05 LIBRAS 33,74 LIRAS 33,10

Antógena Romero GOLES, 52. - Teléfono 889

Clínica Inglesa Para enfermos de medicina y cirugía.

Asistidos por su médico particular. Cuenta esta Clínica con sala de operaciones, enfermeras con título profesional, y habitaciones de primer orden.

Calle Luis Montoto SEVILLA Teléfono 1241

Antógena Romero GOLES, 52. - Teléfono 889

Clínica Inglesa Para enfermos de medicina y cirugía.

Asistidos por su médico particular. Cuenta esta Clínica con sala de operaciones, enfermeras con título profesional, y habitaciones de primer orden.

Calle Luis Montoto SEVILLA Teléfono 1241

Carrera ciclista en Alcalá de Guadaíra

Organizada por la Sociedad Sevilla Veloz Club, y patrocinada por la Sociedad Guadaíra F. C. se celebrará el próximo miércoles 24 una carrera de bicicletas, libre para todas las categorías, y regida por la Unión Velocipédica Española.

MERCADOS Aceites

Día 19. Acerca del mercado de aceites nada hay más que consignar que repetir la misma nota de días anteriores.

Cereales

A continuación publicamos los precios que rigen, que son los de compra por estos exportadores:

TRIGOS.—Clase recio superior, de 46 a 46,50 pesetas los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla.

Blanquillos.—De 44 a 44,50 pesetas id. id.

Barbilla.—De 44,50 a 45 pesetas id. id.

Tremés y voltizo.—De 42,50 a 43 pesetas id. id.

MAIZ.—De 37,50 a 45 id. id. CEBADA.—De 37,50 a 38 pesetas id. id.

BEZA.—A 38 pesetas id. id. AVENAS.—Del país, de 31,50 a 32 pesetas id. id.

La gris, a 29,50 pesetas id. id. HABAS.—Las chicas ó cochineras, de 43 a 43,50 pesetas id. id.

Mazaganas moradas, de 43,50 a 44 id. id. Blancas, de 47 a 47,50 pesetas id. id.

ALTRAMUCES.—De 20,50 a 21,50 pesetas id. id. ALVERJONES.—De 31,50 a 32 pesetas id. id.

ALPISTE.—Clase corriente, de 65 a 66 pesetas id. id. Superior de pella.—De 70 a 72 pesetas id. id.

GARBANZOS.—Mulatos duros, de 60 a 65 granos en 30 gramos, de 95 a 96 pesetas los 100 kilos id. id.

Blancos con el anterior tamaño.—De 95 a 98 pesetas id. id. Id. tiernos.—De 52,53 granos en 30 gramos, de 125 a 135 id. id.

Id. de 55,60 granos en 30 gramos.—De 110 a 120 pesetas id. id. Mulatos tiernos.—De 55,65 granos en 30 gramos, de 90 a 95 pesetas id. id.

Todos los precios anteriores se entienden sin saco los 100 kilos sobre vagón Sevilla.

(De la «Revista Comercial».)

MODISTA - SAN LUIS, 7

ANÁLISIS PRACTICADO EN EL PAPEL DE FUMAR ZIG-ZAG

El papel Zig-Zag no contiene ningún metal tóxico, ni pasta de madera, ni cloro; los dibujos que aparecen transparentes en el papel Zig-Zag están grabados mecánicamente, por presión de cilindros.

De todo lo expuesto resulta que es un papel de fumar fino, de buena calidad y de fabricación esmerada, no habiéndose demostrado la existencia de sustancias nocivas en las muestras examinadas.

El mejor papel de fumar en libritos y blocs.

Depositarlo exclusivo para Andalucía y Gibraltar: Guerrero Pérez y Ortiz. SEVILLA

Asociación de Dependientes de Comercio, Industria y Banca

Sección de confitería, sastrería y confecciones

Por la presente se cita a todos los dependientes de este gremio, sean ó no asociados, a la reunión que se celebrará en nuestro domicilio social, Sierpes, 8, principal, el día 21, a las tres de la tarde, con objeto de dar cuenta del pacto presentado por la clase patronal, para su aprobación, para regular la jornada máxima de ocho horas.

CASA VELAZQUEZ

Imprenta acreditadísima por la perfección y economía de sus trabajos. L'brería general. Efectos religiosos. Papelería. Útiles de escritorio. Ediciones de libros

VELAZQUEZ, 6

Teléfono, 903 SEVILLA. Haga sus compras en esta casa. Gran surtido, Calidades inmejorables. Precios sin competencia

PICORES de la piel, Sarna Salpudido, Comezón, se curan en el acto y sin baño con una sola fricción de ACAROL

Fomento del Turismo

Autos de alquiler a 0'50 kilómetro y 2'50 hora por carretera. Gran Capitán, 12. Teléfono 900.

Real Dispensario anti-tuberculoso Victoria Eugenia

En el mes de Agosto y por los señores médicos del Dispensario se han hecho 391 consultas, facilitando ochenta y seis recetas.

Se han practicado diecinueve neumotórax y otras tantas radioscopias, recibiendo el informe de veintiseis análisis del Laboratorio municipal, a cuyo servicio de desinfección se han indicado catorce domicilios.

Se han distribuido entre los enfermos 88 raciones de carne, 565 raciones de comestibles varios y 402 litros de leche.

Costeados por la Institución se han agregado 44 niños a la Colonia Escolar Príncipe de Asturias, que con las 55 niñas que fueron en expedición anterior, hacen un total de 99, entre ellos algunos de pueblos vecinos, que con la Fiesta de la Flor, han contribuido a aumentar los fondos de la Institución Antituberculosa.

Deformados

Corregid vuestros defectos con los modernos, perfectos y cómodos aparatos del Gabinete Técnico-Ortopédico de Pedro Jiménez Alvarez Quintero, 58. Pidan detalles.

CARBONES leña y ciscos de todas clases

Fe. Ipe Esteban Lozano. S. Eloy 55 T.º 1345. Precio módico. A domicilio.

AUDIENCIA

En la Sección segunda comenzó ayer la vista del sumario tramitado en el Juzgado de San Vicente, de esta ciudad, contra José Amador Peña.

El ministerio fiscal acusó al procesado de haber amenazado con un revólver al sargento de la Guardia municipal José Moreno Romero, por haberle decomisado varias piezas de pan, faltas de peso, luchando ambos y produciendo el primero al segundo un mordisco en la oreja izquierda.

Al ser detenido el acusado por el Guardia municipal Eugenio Serrano Vázquez, y conducido en un coche, se abalanzó contra este último, que iba subido en el pescante, dándole un empujón y dejándole caer al suelo, le pasaron las ruedas por encima, produciéndole lesiones en ambas piernas.

Estos hechos los califica el fiscal como constitutivos de dos delitos: uno de atentado a mano armada, y otro de atentado sin esta circunstancia, concurriendo la agravante de reincidencia, y solicita se imponga la pena de seis años y un día de prisión mayor, y multa conjunta de 2.500 pesetas, para el primer delito, y de dos años, once meses y once días de igual prisión, y multa de 250 pesetas, por el segundo.

El acusador privado mostró su conformidad a las anteriores conclusiones, y el letrado defensor se limitó que los hechos realizados por el reo no constituían delito, y solicitó la absolución.

Abierta la sesión examinado el procesado se practicó la prueba testifical y documental propuesta por las partes, suspendiéndose en este estado la vista, para continuarla hoy.

En representación del ministerio público asistió el abogado fiscal señor Lasso de la Vega, como acusador privado, el letrado señor Franco Pineda, y como defensor, el letrado señor Meana.

NOTICIAS

Victima de rápida enfermedad ha fallecido, verificándose ayer su entierro, el joven Antonio Contreras Barragán, de veintidos años de edad, hijo del capitán de ingenieros, de guarnición en esta plaza, don José Contreras Rodríguez, a quien damos el pésame por tan irremediable pérdida, así como al hermano del finado, don José.

¿Que te duelen las muelas? No se conque, habiendo en todas partes Polo de Orive.

Ha dejado de existir don Andrés Rodelgo López, militar retirado, persona muy conocida y estimada en Sevilla.

A su familia le enviamos nuestro más sentido pésame.

Dr. Zbikowski Entendado de los Ojos

En la Sociedad Económica de Amigos del País ha obtenido la calificación de sobresaliente en el cuarto año de piano la señorita Manuela Menéndez Mendoza, de Constantina. Nuestra enhorabuena.

VENEDORES MARMÓLES, 10.

Ha regresado de su finca de campo de Constantina, donde ha pasado temporada su esposa e hijos, nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Alfredo Margarit Grosso.

Dr. YAÑEZ Cirujía gral. y de los ojos

Llegaron de Cádiz, de paso para Madrid, los marqueses de la Vega de Retortillo.

En la casa de socorro de San Lorenzo recibió anoche curación la anciana Concepción Priego Ibáñez, quien tuvo la desgracia de caerse en la calle Conde Barajas, resultando con la fractura del cuello del fémur izquierdo.

Después de asistida pasó a su domicilio, Duque Cornejo, 3.

Dr. Asián Oculista, Alameda 48

De Córdoba llegaron don Francisco Abascal Cobos y don Tomás Andrade Orejuela.

A Madrid marchó anoche en el expreso el teniente de Regulares don Luis Capaz Hernández, que llegó a Sevilla en la última expedición de heridos.

Cirujía. Vías urinarias. Venéreo. Homeopatía.—1 a 3. Tintores, 16.

Anoche marchó en el expreso a Madrid don Manuel Ferrero de Andrade.

Llegó de Madrid y marchó a Cádiz el ilustre literato y bibliotecario mayor del Senado, don Miguel Jiménez Aquino.

CAPILLONES-MUDANZAS

Marchó a la corte la señora condesa viuda de Villafranca del Piñano.

Regresó anoche a Sevilla, después de una brillante tournée en la compañía Irene Alba, el popular cantador de flamenco Manuel Jiménez Centeno.

Mañana, domingo, se celebrará en el local de la Agrupación artística Sevilla, de la juventud Social Católica, calle Alcazares, 1, una velada teatral en honor de los socios y sus familias, poniéndose en escena la farsa cómica de costumbres de política rural, en tres actos y en prosa, original de don Carlos Arambides, titulada «Los caciques», por el activo cuadro artístico que dirige el antiguo y bien afamado don Luis Prats.

Por el honroso éxito que obtuvo «El centenario» recibe muchos enhorabuena el señor Prats, haciendo se extensivas a la Junta directiva de dicha Agrupación, por su acierto al designarle para director artístico de la misma.

Las invitaciones para la velada pueden recogerlas los socios en la Secretaría de dicha sociedad, desde esta noche, a las ocho.

Esta tarde tendrá lugar en el Aeródromo de Tablada la inauguración de la Biblioteca del Soldado, a cuyo acto asistirá el infante don Carlos.

Cádiz

Se encuentra en esta capital, para examinarse de asignaturas del cuarto y quinto grupo de Medicina, un hijo del señor marqués de Magaz, presidente interno del Directorio.

—A Madrid y Ferrol marchó don Eduardo Rego.

—Para asuntos profesionales marchó a Algeciras y Ceuta, el distinguido letrado don Emilio de Sola Ramos.

—El concurso de Tiro Nacional que iba a comenzar el día 12 del actual, ha sido aplazado para el 28, habiéndose introducido en el programa algunas modificaciones.

—Llegaron el martes en el expreso los señores don José Carrillo Pérez y don José Ayat Surribas, presidente y secretario de la Confederación Gremial Española.

Una lamentable incidencia, como fué la noticia de hallarse gravemente enfermo el padre del señor Ayat, hizo que el plan trazado para Cádiz no se haya podido realizar, y por ello anticiparon su marcha en el expreso del mismo día.

—Se encuentra enfermo, padeciendo fiebre, el general de Sanidad de la Armada, don Adolfo Núñez Suárez.

—Ha terminado su actuación en el Teatro-Circo de verano, la aplaudida troupe Menrod y la notable cancionista Alicia Martínez.

El próximo sábado debutará la troupe «Los Califas».

—La Cruz Roja gaditana viene realizando una intensa y humanitaria labor, visitando, atendiendo y obsequiando a los soldados heridos y enfermos de la campaña.

En los muelles, en los Hospitales y en las estaciones es siempre la primera, atendiendo y obsequiando con vinos, café, galletas, tabacos, etc.

Es labor de la benemérita institución está siendo objeto de muchos y muy merecidos elogios por parte del vecindario.

Es lástima que éste no se decida a engrosar las filas de la filantrópica institución, tan necesitada de todo auxilio, pues sus ingresos son escasos y muchos los gastos, si se quiere atender debidamente al cumplimiento de la misión que le está encomendada.

El Comité directivo de la Asociación de Cobos y don Tomás Andrade Orejuela.

A Madrid marchó anoche en el expreso el teniente de Regulares don Luis Capaz Hernández, que llegó a Sevilla en la última expedición de heridos.

Cirujía. Vías urinarias. Venéreo. Homeopatía.—1 a 3. Tintores, 16.

Anoche marchó en el expreso a Madrid don Manuel Ferrero de Andrade.

Llegó de Madrid y marchó a Cádiz el ilustre literato y bibliotecario mayor del Senado, don Miguel Jiménez Aquino.

Mañana, domingo, se celebrará en el local de la Agrupación artística Sevilla, de la juventud Social Católica, calle Alcazares, 1, una velada teatral en honor de los socios y sus familias, poniéndose en escena la farsa cómica de costumbres de política rural, en tres actos y en prosa, original de don Carlos Arambides, titulada «Los caciques», por el activo cuadro artístico que dirige el antiguo y bien afamado don Luis Prats.

Por el honroso éxito que obtuvo «El centenario» recibe muchos enhorabuena el señor Prats, haciendo se extensivas a la Junta directiva de dicha Agrupación, por su acierto al designarle para director artístico de la misma.

Las invitaciones para la velada pueden recogerlas los socios en la Secretaría de dicha sociedad, desde esta noche, a las ocho.

Esta tarde tendrá lugar en el Aeródromo de Tablada la inauguración de la Biblioteca del Soldado, a cuyo acto asistirá el infante don Carlos.

Conservas de pescados.—Conservas de carnes.—Conservas de legumbres.

«EL ISTMO» Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 4 y 6

Artículos para regalos, gran exposición de Vinos y Bazar-Joyería (Junto al Liberal)

INDICADOR ECONÓMICO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Table with multiple columns containing economic indicators such as MEDICOS, ARRIENDOS, VENTAS, OFERTAS, DEMANDAS, and HUESPEDES.

BESTOL Poderoso desinfectante. Pronto se pondrá a la venta

Table with multiple columns containing various advertisements and notices, including 'Papelera madrileña', 'Amor de Dios', 'Dependiente farmacia', 'Ofrécese señora para hotel', 'Corresponsal español-francés', 'Aparador grande para tiendas', and 'Mudanzas Soto, San Eloy'.

¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS? Un ANTISEPTICO y un RECONSTITUYENTE Para casos tales, nada como la SOLUCION PAUTAUBERGE

En Marruecos continúa la importante operación iniciada ayer. Las noticias que se reciben son satisfactorias, sin grandes bajas por nuestra parte.

El Liberal

SEVILLA, 20 - INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA DE LA MAÑANA

El Gobierno publica una nota oficial sobre la baja en la recaudación.—En Madrid se ordena la vacunación obligatoria contra la viruela.

De la Presidencia Ha continuado la operación para liberar á Gorgues

Madrid 19 (11-30 n.)
A las nueve y media de la noche los vocales del Directorio dieron por terminada su diaria reunión.

Abandonó el salón primeramente el general Mayandía. Los periodistas le preguntaron con la natural ansiedad noticias sobre la operación de Gorgues, y contestó que las noticias eran buenas, pero que la operación se realiza lentamente porque hay mucho enemigo.

Algunos momentos después salió el general Vallespino, facilitando la siguiente referencia:

La operación de ayer ha continuado hoy avanzando sobre el terreno y permaneciendo en el conquistado á pesar de ser abrupto y difícilísimo, sin grandes bajas por nuestra parte y haciendo suponer que mañana terminará la operación felizmente.

Después añadió que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Hacienda y Guerra, despachándose expedientes.

Donativos para los combatientes

Siguen recibiendo en la Presidencia numerosos ofrecimientos de donativos para el ejército combatiente.

Llamado por el marqués de Mazarz estuvo en la Presidencia el director de la Tabacalera para hablar del importante donativo que la Arrendataria hará al ejército.

Una conferencia

El presidente de la Mancomunidad catalana, señor Sala, conferenció extensamente con el general Nouvilas.

Justificando una baja en la recaudación.—Una Nota oficial.

En la Presidencia han facilitado una Nota oficial en la que recogiendo los comentarios que hacían resaltar que la recaudación en Agosto ha tenido una baja de más de siete millones de pesetas, comparada con la de igual período del año anterior, dice que obedece á que en Junio se obtuvieron ochenta millones de aumento. Figuraban en la recaudación cifras que por haberse terminado el período trimestral, correspondían á recursos que sin tal circunstancia se hubieran efectuado en Julio y Agosto, por lo que necesariamente tenían que faltar, siendo imposible la compensación.

Gracias á los esfuerzos y competencia del personal de Hacienda esta baja en la recaudación que debía haber pasado de cuarenta y un millones, ha quedado reducida á siete, con lo que se ha obtenido un alza de treinta y tres millones y pico.

Fácil hubiera sido disimular esta baja, anticipando la formalización de ingresos por loterías y apelando á otros recursos; pero esto hubiera sido volver al cubilete de cifras propio de anteriores procedimientos y que no encajan en Gobiernos que tienen por norma de conducta la sinceridad.

En cuanto á la recaudación del presente mes, la primera quincena refleja un alza de seis millones y medio. No hay, por tanto, motivo racional que permita sospechar que los ingresos del ejercicio en curso sean menores de lo presupuestado.

La sustracción de sacas de Correos

El Juzgado que interviene en el proceso por la desaparición de sacas que se utilizan para Correos, continúa su labor penosísima, habiendo recorrido varios pueblos de la provincia de Madrid y habiendo tomado más de trescientas declaraciones.

A pesar de las numerosas sacas recogidas, falta todavía gran número de ellas, pues se calcula que el total de las robadas excede de siete mil cuatrocientas.

En Aranjuez ha sido detenido el mozo de la estafeta Ciriano Terael, quien confesó que se había apoderado de numerosas sacas.

Parece que hizo acusaciones que pondrán sobre una pista clara y precisa.

Sánchez Guerra en Miramar

El señor Sánchez Guerra ha enviado un telegrama, desde San Sebastián, confirmando que cumplimentó á la Reina Cristina; pero no á requerimiento suyo, sino espontáneamente, cumpliendo deberes de caballerosidad, respeto y cortesía.

Las obras del Hospital de la Princesa

El señor Martínez Anido visitó hoy el Hospital de la Princesa, recorriendo todas las dependencias. Examinó detenidamente las obras que se realizan.

El arquitecto le hizo presente que para la terminación de las obras son precisas doscientas cuarenta mil pesetas, y el señor Martínez Anido prometió hacer todo lo posible para la más pronta terminación de las mismas.

Para trabajar quieren garantías de seguridad

En los desmontes de las inmediaciones de la plaza de toros, donde ayer ocurrió un desprendimiento de tierras, en el que perecieron dos obreros, los ocupados en las obras pusieron hoy reparos á trabajar en algunos sitios que ofrecían verdadero peligro.

El enervado de las obras los amenazó con el despido, y entonces se retiraron la mayoría de ellos.

Los obreros insisten en su actitud, haciendo público que el único motivo de su retirada consiste en la falta de seguridad para sus vidas. Cuando se les garantice esta seguridad reanudarán el trabajo.

Organización de los obreros del campo

La Unión general de Trabajadores ha dirigido á las Sociedades agrarias una circular convocando una conferencia para tratar de la organización de los obreros del campo.

En Palacio

El presidente de la Mancomunidad catalana, don Alonso Sala, estuvo hoy en Palacio, conferenciando con el Rey durante una hora.

La vacuna obligatoria contra la viruela

El gobernador ha publicado un bando ordenando la vacunación obligatoria contra la viruela, en el plazo de treinta días.

A partir del primero de Noviembre la vacunación será forzosa. Los que se resistan al cumplimiento de esta disposición serán multados con 500 pesetas, ó, en su defecto, sufrirán quince días de arresto.

Desde primero de Noviembre se prohíbe la circulación por caminos y carreteras de quienes no estén vacunados.

Las Empresas ó particulares que admitan empleados ó obreros exigirán á éstos igualmente el estar vacunados, como también los directores de colegios y academias, du-

Nuestra acción en Africa

Zona de Melilla

Empiaramiento de un cañón

Melilla.—Por iniciativa del general Sanjurjo se va á emplazar un cañón en las proximidades de Tres Forcas, que servirá de orientación á los buques los días de nieblas.

Muchos para el Ejército

El vapor correo ha traído cien mulos para el ejército de operaciones.

Expedición de enfermos.—Donativo para las tropas.

Jerez de la Frontera 19 (7-55 t.)
Precedentes de Cádiz han llegado treinta soldados enfermos.

En la estación fueron recibidos por las autoridades civiles y militares y miembros de la Cruz Roja.

En coches particulares, cedidos por sus propietarios, fueron trasladados al Hospital de Santa Isabel, donde á la llegada se les sirvió caldo y vino de Jerez.

El alcalde, marqués de Villamarta, regulará al ejército de Africa cinco pipas de vino, pagadas de la consignación para gastos particulares de la Alcaldía.

Zona de Tetuán

Tetuán.—Han sido bombardeadas las lomas próximas á la posición de Beni-Salah.

Luego fué colocado un bloque para proteger la carretera de Río Martín.

En las inmediaciones del pueblo de Río-Martín ha sido capturado un opaco, de los que se situaban frente á la estación.

También han sido colocados bloques en las inmediaciones de Río-Martín y en las alturas del aeródromo. De esta forma se considera cubierta la comunicación entre Tetuán y su puerto, que está en la desembocadura del expresado río.

Además, la cabila de Beni-Hosmar, de donde salen los grupos que acosan la margen derecha de Río-Martín, va á ser duramente castigada por las columnas que han emprendido una acción hacia Gorgues.

La posición que está colocada en el centro de la cabila y al Sur de Tetuán, á doce kilómetros de la ciudad.

La operación comenzó ayer, avanzando cinco columnas, que lograron coronar algunas alturas y que viaquearon anoche sobre el terreno al que habían conseguido llegar.

Lo que dicen los heridos llegados en el "Barcelón".—En la posición de Alex hubo una traición.

Cádiz 19 (8-45 n.)
Los heridos llegados en el buque hospital "Barcelón", coinciden en que ha mejorado la situación, estimando muy práctico el abandono de ciertas posiciones.

Crean que todo el sector de Tetuán se halla muy des congestionado de rebeldes.

Relatan que en la operación de Gorgues tomaron parte cinco columnas, esperándose que el castigo que recibían los rebeldes será formidable.

Respecto á lo ocurrido en la posición de Alex, en la que murió el teniente del regimiento de Granada, señor Rodríguez Mancera, dicen que una sección de la Policía indígena que formaba parte de la guarnición se alzó en armas, atacando á los mismos compañeros, mientras los rebeldes asaltaban la posición.

Crese que hay algunos prisioneros.

Estos detalles los dió un soldado de Granada, que escapó de noche metiéndose en el campo rebelde.

Al llegar á Ben Karrich este soldado vió á los generales Muslera y Rodríguez Pedrú, que según para Ceuta reorganizando los servicios.

Los llegados opinan que el Presidente del Directorio no regresará á la Península hasta dejar solucionada esta fase aguda del problema de Marruecos.—Gómez.

Lo que dice un correspondiente inglés

Londres.—El correspondiente en Tetuán del periódico "Daily Telegraph" ha dirigido el siguiente despacho á su periódico:

Un moro instruido, partidario de España, me ha hecho las siguientes manifestaciones:

Hace un año que falleció el jefe de la zona española.

Desde entonces el bajá de Tetuán actúa de jefe.

Los moros hemos temido siempre un sultán ó un jefe, al que han dirigido todas sus peticiones y quejas.

Con quien debieran ahora tratar los que quieren someterse? Con España, no.

Deben tratar con un jefe, como siempre la han hecho.

España es necesario que tenga en cuenta que se trata de un pueblo ignorante, fanático, pero conservador, que ha seguido manteniendo sus usos y costumbres centenares de años.

Debia cuanto antes nombrar un jefe, que debia de ser un hijo de Muley Hassan, perteneciente á la sagrada familia de Atowet, descendiente del profeta, que ha gobernado á Marruecos durante trescientos años.

El jefe seria un emblema, un jefe religioso con autoridad mas aparente que real.

DOS PARTIDOS INTERESANTE

El "Real-Betis Balompié" y el "Linares F. C."

Linares 19 (10-30 n.)
Ayer y hoy se han celebrado partidos de futbol entre los primeros equipos del Real Betis Balompié, de Sevilla, y el Linares F. C.

El primer partido, que fué presenciado por enorme concurrencia, resultó reñidísimo, venciendo los sevillanos por tres tantos á uno.

Hoy se celebró el segundo encuentro que ha resultado aún más reñido, rivalizando los equipos en primeros jugadas.

El partido terminó, quedando empatados ambos equipos á dos tantos.

Se distinguieron por el Real Betis, la pareja de defensa Menudo y Aranda, el exterior izquierdo Muñoz, los delanteros Alvarez y Manolín, y el portero Jesús; por el Linares F. C., han sobresalido el abacha Pedrucho, los delanteros Imaz y Gorostide, Pepe Luis Gori y Machín.

Arbitró admirablemente los dos encuentros el presidente del Colegio Nacional de árbitros de la región del Sur, Tomás Balaguer.—Corral.

BARCELONA

Accidente del trabajo

Barcelona 19 (9 n.)
En las obras del "Metro" se causó graves quemaduras el obrero Manuel López.

La catástrofe del "Francisco Pascual"

Se ha practicado esta mañana la autopsia á los cadáveres de los tripulantes del "Francisco Pascual".

El entierro constituyó una senda manifestación de duelo.

Las autoridades de Marina continúan practicando diligencias, creyéndose que será procesado el patrón del laúd incendiado.

Derivaciones de una Agencia de timadores

En Badalona se llevó á cabo, á instancias del alcalde de dicha población, un registro en el local ocupado por una supuesta Agencia de timadores.

Esta mañana un inspector y dos agentes se presentaron en la Alcaldía, y el alcalde les dió cuenta de sus sospechas y de haber ordenado un registro en la Agencia que se estaría verificando á aquella hora por el Juzgado.

Los tres policías se dirigieron al lugar y llegaron en el preciso momento en que un dependiente se arrojava á la calle desde un balcón y otros dos intentaban fugarse por la parte trasera del edificio.

Los policías los persiguieron y para intimidarlos hicieron algunos disparos al aire.

Parece que esta Agencia se dedicaba á facilitar documentos falsos á los comprometidos.

El Juzgado se incautó de los papeles que allí había.

Estándose efectuando el registro, se presentó un abogado de Barcelona, cuyo nombre ha sonado mucho en cuestiones políticas, y dijo al juez que él era el dueño de aquella oficina, al igual de otras análogas establecidas en Barcelona.

Información del día

Barcelona 19 (11 n.)
Hoy visitó al alcalde el concejal don Andrés Franh, para manifestarle que no era cierto que hubiese dimitido.

Esta tarde en el paso de Travesera se sintió repentinamente enfermo un individuo, que falleció á los pocos momentos.

Fué reconocido el muerto por un amigo, el cual manifestó que se apodaba "El Forastero".

En el tren correo llegó la Colonia de niños catalanes que ha estado veraneando en el Esoorai. Fué recibida por las autoridades.

En el teatro Tivoli se inauguró la temporada, poniéndose en escena "El desterrado", de Armando Olivero, música de Sagi Barba y el crítico señor Gelabert.

La letra es buena, y la música ligera y agradable.

Sagi Barba, bien.

También se estrenó "La joven Turquia", de Emilio G. del Castillo y del maestro Luna. Tuvo un éxito formidable.

En la calle Marqués del Duero fué detenido un individuo llamado Luis Rubio, que se fugia agente de Policía.

La Policía está realizando servicios sobre la trata de blancas, que no han terminado por completo y sobre los que se guarda gran reserva. Sólo se sabe que ha practicado doce detenciones de muchachas que han sido devueltas á sus familias.

Se dice que en unos registros practicados por orden de la Dirección de Policía, se incautaron los agentes de una importante cantidad de billetes del Banco de España y extranjeros, aparte de alhajas de gran valor.

Está detenido un conocido apacha.

Esta mañana circuló el rumor de que los agentes de la Policía habían hecho numerosos disparos para lograr la detención de unos individuos que estaban al frente de una Agencia de Negocios.

En la Jefatura lo desconocían, suponiéndose que se trata del hecho ocurrido en Badalona, del que damos cuenta en otro lugar.

La feria de Córdoba

Córdoba.—Se ha ultimado el cartel de las corridas que se celebrarán en esta capital en los días 25 y 26 del actual, con motivo de la feria.

El día 25 se correrán ocho toros de Guadalest; los cuatro primeros serán rejoneados por Cañero, en competencia con el "As", de los rejoneadores portugueses. De los cuatro toros cada uno rejoneará uno estando solo en la plaza, y en los otros dos saldrán ambos rejoneadores.

Los otros cuatro toros serán lidiados por las cuadrillas de Pablo Lalanda y Martín Agüero.

El día 26 se lidiarán seis novillos de Conradi; los dos primeros por Cañero, y los cuatro restantes por Lagartito y Niño de la Palma.

La competencia de los rejoneadores es aguardada con expectación.

PROVINCIAS

Dos novillos se escapan y cornean á varias personas

Burgos.—Al ser desencadenados en la estación dos novillos que iban á lidiarse el domingo próximo, lograron escaparse, sembrando el pánico y la alarma en el vecindario. Numerosas personas fueron corneadas por los novillos.

En las casas de socorro fueron asistidas siete personas.

Una de las sorprendidas por el novillo, se arrojó al cauce del río, ignorándose la suerte que haya podido correr.

Una pareja de la Guardia de Seguridad mató á tiros á uno de los novillos desmanados, frente al cuartel de Caballería.

Se ignora á dónde haya podido ir el otro novillo, que salió del recinto de la población.

Para Ceuta

Almería.—A las nueve de la mañana salieron para Ceuta tres de los cuatro hidroaviones que llegaron ayer á ésta.

Procedente de Valencia se esperan dos aparatos que también marcharán á Ceuta.

Muerte de un policía

Salamanca.—Ha fallecido el agente de Vigilancia don Juan Coñde, víctima de un accidente automovilístico en la carretera de Ciudad Rodrigo, el domingo último, cuando conducía al demente Demetrio Durán.

El entierro, presidido por las autoridades, ha resultado una senda manifestación de duelo.

Muerto por un carro

Jerez de la Frontera.—En la carretera del Puerto, el conductor de un carro cargado de tabloncillos, llamado Francisco Ramos, que iba sentado en los vareales, resbaló cayendo al suelo y pasándole las ruedas por encima.

Falleció instantáneamente.

Caida mortal

Cádiz.—A bordo del trasatlántico "Vasco Núñez de Balboa", al pretender sacar agua con un bombillo el fogonero Enrique Gutiérrez y Gutiérrez, de treinta y ocho años, natural de Santander, se cayó á la bodega, falleciendo en el acto, á causa de la fractura de la base del cráneo.

EXTRANJERO

La vuelta al mundo en un velero

Hamburgo.— Dos deportistas alemanes han salido de Hamburgo á bordo de un pequeño velero para dar la vuelta al mundo. Fe-

nen la intención de remontar el Rin y llegar á España por el canal del Rin al Ródano. Después irán á las islas Canarias y de allí á Pernambuco.

La inmoralidad de las películas americanas

Sidney.—El Sidón anglicano ha votado una resolución lamentando la vulgaridad y baja moralidad de las películas americanas, generalmente proyectadas en Adelaida, insistiendo cerca del Gobierno sobre la necesidad urgente de ejercer una censura de las más severas sobre todas las cintas presentadas al público australiano.

Varios oradores han afirmado que la recrudescencia anormal de los crímenes; comprobada en Australia, es imputable á los argumentos perniciosos y estúpidos desarrollados en las películas americanas.

Una princesa muerta en un accidente

Kineo.—Cuando se hallaba bucañu una sirtija que se le había perdido, la princesa Ladislás Ratzivill tuvo la desgracia de caer desde una roca á una altura de 100 metros, quedando muerta en el acto.

La revolución en China

Derrota de las tropas gubernamentales

Pekin.—Han sido derrotadas las tropas del Gobierno, habiendo avanzado cincuenta kilómetros á lo largo del río Kal-Vige los rebeldes que manda Wu-Pei-Fu, para reunirse á las tropas de Win y efectuar un ataque mancomunado que decida el triunfo.

La derrota del Gobierno de Ten-Kun, es inevitable.

En Pekin han sido fusilados dos directores de periódicos por publicar una carta del general Wu-Pei-Fu.

También han sido encarcelados numerosos redactores.

Entre fascistas y comunistas

Roma.—En la marina ha habido luchas entre fascistas y comunistas, resultando, á consecuencia de aquellas, un muerto y tres heridos.

ULTIMA HORA

Parte oficial de Guerra

Madrid 20 (4-30 m.)

Zona oriental. Como consecuencia de las concentraciones señaladas en la vecina zona francesa, en la línea de Guerau, y con objeto de demostrar al enemigo nuestra movilidad, una columna formada por fuerzas de caballería efectuó una incursión por M'Talza, entrando por Sidi-Abi al Este de Tixer, y llegando al zoco del Zela de Ulad-Ben-Ker y Sidi-Tague, retirándose á nuestra línea por Beni-at Hancera y Sidi-Tagud.

Al mismo tiempo, fuerzas aliadas de Afza ocupaban los mesallites, participando con su cooperación en el movimiento.

Este comenzó ayer, llegándose hasta el antiguo campamento del zoco de M'Talza, con escaso tiroto que se hizo más intenso en la retirada, principalmente en las alturas del Gau. En el bajo nos apoderamos de ganado.

Nuestras bajas han sido dos heridos leves, de Caballería de Alcántara, y un muerto y siete heridos de la jarka de Abd-el-Malek.

El extenso movimiento ha causado excelente efecto por su carácter ofensivo.

El enemigo, amparado por la niebla, hostilizó el camino cubierto de la pista de Tizzi-Assa. Lo rechazamos, dejando en nuestro poder un muerto.

Zona occidental.—Han sido hostilizadas varias posiciones y servicios de descubierta en varios sectores.

Continúa la operación sobre el macizo de la posición de Gorgues, que se inició ayer, habiendo progresado en su avance las columnas y ocupado posiciones, que facilitarán el desarrollo de la operación.

Las bajas, aunque sensibles, no corresponden á la importancia de la operación.

Muerte del comandante Mendoz Iradier

Madrid 20 (4-30 m.)

En uno de los combates librados últimamente en la zona de Tetuán ha resultado muerto el comandante de las fuerzas de Regulares de Tetuán, señor Mendoza Iradier.

El finado era sobrino del ex presidente del Consejo señor Dato é Iradier.

EL LIBERAL

Rellénes y envíese a esta Administración el siguiente

BOLETIN DE SUSCRIPCION

D.....

que vive en.....

núm..... se suscribe a EL LIBERAL.

(VERBA)

..... de..... de 1924

Todo el que se suscriba a EL LIBERAL lo recibirá GRATIS hasta fin de mes